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sommario

In copertina la manifestazione  
Passi di Pace a Scandiano Cinque anni 

per crescere insieme

Altri cinque anni insieme. Finalmente 
ho l'occasione ringraziare i tanti che la 
primavera scorsa hanno deciso di ridar-
ci fiducia. Inutile nasconderlo: il risultato 
ottenuto alle urne è stato a dir poco ec-
cezionale. Sebbene avessimo già la sen-
sazione di aver imboccato la strada giu-
sta negli anni passati, in pochi avrebbero 
immaginato di arrivare a sfiorare il 70% 
dei consensi. Un grazie quindi agli scan-
dianesi, per permetterci di continuare 
il nostro cammino. La nostra squadra, 
completamente rinnovata per il pros-
simo quinquennio, ha in mente obiet-
tivi ambiziosi che si muovono su sette 
macro-aree di intervento, spiegate nella 
pagina a fianco. Ma ciò che riannoda i 
fili di tutti nostri desiderata è il concetto 
di “crescita coesa”. Si avanza assieme, 
non si lascia indietro nessuno.

Consolidata la nostra forza come Co-
mune di riferimento del distretto, ora 
dobbiamo avere l'ambizione di rac-
contare le nostre eccellenze senza più 
timori reverenziali verso nessun altro. 
Scandiano in questi anni è diventata 
una piazza ambita dagli abitanti non 
solo della “zona ceramiche”, epiteto 
che peraltro non riesce a contene-
re tutto il caleidoscopio d'eccellenze 
del nostro territorio. Solo per darvi un 
dato, negli ultimi anni sono un miglia-
io i nuovi residenti del nostro territorio 
che provengono dai comuni della pro-
vincia, compreso lo stesso capoluogo. 
Vivere a Scandiano è sempre più attra-
ente. La nostra ambizione è che lo sia 
ancora di più nei prossimi anni. Come? 
Liberando energie turistiche sopite, 
caratterizzandoci come un hub com-
merciale di qualità a cielo aperto, va-
lorizzando le attività aggregative delle 
nostre associazioni e società sportive, 
sostenendo l'iniziativa d'impresa sul 
territorio. Le frazioni, in questo proces-
so di costruzione di un “buon vivere” 
sono sempre più importanti. È nei pic-
coli centri residenziali del nostro terri-
torio che dobbiamo cercare di portare 
sempre più servizi, come abbiamo fat-
to ad esempio con la nuova farmacia di 
Pratissolo. Grazie ad essi la città cresce 
coesa e coerente.

È innegabile poi che una delle sfide più 
entusiasmanti dei prossimi anni sia la 
nuova destinazione della Rocca dei Bo-
iardo. Dopo lo storico passaggio di pro-
prietà in mani comunali, ora dovremo 
accompagnare le varie fasi di un cantie-
re che certamente riserverà grandi sor-
prese. Ve le racconteremo. L'intervento 
che immaginiamo cambierà il volto di 
quella parte del centro storico, parten-
do dallo stesso Vallo della Rocca che 
diventerà una nuova piazza verde per la 
città. All'interno sorgeranno spazi espo-
sitivi, luoghi didattici e di contamina-
zione delle realtà di un intero distretto. 
Partirà, di fatto, una nuova era culturale 
per la nostra città.

Ma oltre a tutto questo, non possiamo 
dimenticarci dei nostri concittadini più 
fragili. Le richieste di aiuto che arriva-
no nei nostri uffici sono sempre di più e 
sempre più complesse. Per rispondervi 
in modo efficace c'è bisogno di adotta-
re un approccio multidisciplinare, in cui 
nessuno sia più autorizzato a pensare 
al proprio orticello, in modo compar-
timentato. Parlo del concetto di “per-
tinenza”, che coinvolga tutti i soggetti, 
privati e pubblici, agendo insieme per il 
bene collettivo in un grande progetto di 
cittadinanza attiva. Prendersi cura dei 
beni comuni, affiancando l'ente senza 
sostituirlo, è l'unico modo che abbiamo 
per mantenere gli indicatori di qualità di 
vita che abbiamo al livello che meritia-
mo. Perché si può essere davvero felici, 
solo se lo sono anche tutti gli altri.
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3IL MANDATO

Sette traiettorie per migliorare ancora

Sette aree d'intervento. Sette traiettorie 
del futuro che continuino a tenere assie-
me tutto ciò che di buono è stato fatto e 
tutto ciò che potrà essere realizzato nei 
prossimi cinque anni. Sono passati pochi 
mesi dall'insediamento della nuova Giun-
ta comunale di Scandiano e questa edi-
zione del nostro periodico è l'occasione 
per presentare meglio le linee program-
matiche dell'amministrazione guidata dal 
sindaco Matteo Nasciuti. 

Scandiano attiva. Dare fiducia alle nuove 
generazioni significa avere uno sguardo 
prospettico, investire nello sviluppo della 
creatività giovanile, sollecitando una par-
tecipazione attiva e contribuendo ad un 
successo formativo. Fondamentale per 
i prossimi cinque anni sarà la rigenera-
zione di spazi d'aggregazione giovanile, 
offrendo sempre più spunti coinvolgenti 
ed efficaci. Lo sport è d’altra parte uno dei 
momenti più importanti di aggregazione e 
di socializzazione, favorisce l’integrazione 
e l’inclusione, mantenendo e migliorando 
il benessere psicofisico a qualsiasi età.
Scandiano viva. La valorizzazione del no-
stro patrimonio culturale, con un occhio 
particolare alla Rocca dei Boardo, vedrà 
l'amministrazione certamente protago-
nista. Il progetto di riqualificazione della 
Rocca mira a trasformarla in un centro 
culturale e territoriale di riferimento, pre-
servando il suo valore storico e legandolo 
alle tradizioni enogastronomiche locali. 
In questo contesto, la Rocca diventerà 

un polo d'attrazione per residenti e turi-
sti, promuovendo il turismo culturale e la 
partecipazione sociale. Eventi consolidati, 
come il Festivalove, saranno integrati con 
nuove iniziative, con l’obiettivo di rende-
re Scandiano una città vivace e attrattiva 
tutto l’anno, anche grazie a un’attenzione 
alla sostenibilità.
Scandiano sicura. Due ambiti fondamen-
tali. Il primo è quello del controllo di co-
munità sul territorio, attraverso la rete di 
Gruppi di vicinato che possano essere d'a-
iuto al prezioso lavoro delle Forze di Poli-
zia. Solo così si può garantire un'ordinata 
e civile convivenza. Il secondo, invece, è 
più sotterraneo ma ancora più insidioso. 
La lotta all'infiltrazione della criminalità 
organizzata nella nostra economia passa 
anche tramite la nostra capacità di valo-
rizzare gli esempi di integrità che abbiamo 
sul territorio. 
Scandiano sostenibile. L'amministrazio-
ne sarà ancora di più impegnata verso la 
salvaguardia dell'ambiente, accompa-
gnando la transizione verso una mobili-
tà sostenibile e favorendo, ad esempio, 
la nascita delle “Comunità energetiche”, 
utilissimo strumento per sostenere fami-
glie e imprese del territorio. Anche nelle 
attività di ristrutturazione edilizia andrà 
adottato il principio di circolarità, per ri-
durre al minimo la dispersione delle nostre 
preziose risorse.
Scandiano educa. Promuovere l'educa-
zione e la formazione significa gettare 
basi solide per un investimento a lungo 

termine che ha come obiettivo primario il 
futuro del capitale umano di una società 
nella sua complessità. Un paese che ha 
a cuore l'educazione e la formazione dei 
propri bambini e ragazzi è un paese che 
vuole dare la possibilità a tutti di esprimersi 
come persone, studenti, lavoratori e pro-
fessionisti.
Scandiano inclusiva. L'isolamento, il ritiro 
sociale, l'abbandono scolastico, la vulne-
rabilità e il disagio abitativo. Anche la no-
stra città è alle prese con i mali sociali del 
nostro tempo. C'è sempre più necessità 
di sostenere le difficoltà che incontrano 
le famiglie scandianesi, senza dimenticare 
la difficoltà che incontrano i nuovi citta-
dini provenienti da altri Paesi. All'Unione 
dei Comuni Tresinaro Secchia sono state 
delegati specifici ambiti d'intervento per 
trovare risposte adeguate, efficaci e veloci 
alle crescenti domande che arrivano dal 
territorio.
Scandiano produttiva. Artigianato, com-
mercio, industria e servizi sono un pila-
stro dello sviluppo economico scandia-
nese. L'amministrazione vuole creare un 
ambiente favorevole per la crescita e la 
competitività del nostro territorio. L’ac-
cento è posto anche sull’incentivare il tu-
rismo enogastronomico, che rappresenta 
una grande opportunità per creare nuove 
risorse economiche. Lavoro e attività pro-
duttive, con una particolare enfasi sull'a-
gricoltura, diventano quindi attori chiave 
nella promozione dello sviluppo sosteni-
bile e del benessere della comunità.

Giovani, eventi, sostenibilità, educazione, inclusività, attività produttive:  
questi i percorsi scelti dalla giunta
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La nuova Giunta si presenta
Ecco tutti i volti nuovi della squadra del sindaco

Sono stati presentati in occasione del Consiglio Comunale di insediamento dello scorso 25 giungo i cinque Assessori della nuova 
Giunta Comunale di Scandiano. Si tratta di cinque volti nuovi, tre dei quali (Silvia Venturi, Roberta Farioli ed Enrico Baschieri) sono stati 
eletti alla carica di consiglieri comunali e pi chiamati a far parte della Giunta. 
Ma vediamo nel dettaglio chi sono e che deleghe avranno i nuovi Assessori:

Anni 66, nato a Scandiano e residente e Scandiano. Pensionato, ha ricoperto la carica 
di Consigliere a Scandiano tra il 1980 e il 1990 ed è stato Consigliere regionale dal 2010 
al 2014.
ECCELLENZA E VALORIZZAZIONE SOLIDALE E ALLA PIANIFICAZIONE ECONOMICO 
PATRIMONIALE con deleghe a:
politiche sociali e di accoglienza, bilancio e finanze, politiche dell’inclusione, politiche 
per la casa, patrimonio, pace e diritti umani
Riceve, su appuntamento, il lunedì e il venerdì.
Per appuntamento: (Sportello Sociale 0522/985860 – 9858660522/764215 / Segre-
teria Sindaco 0522/764215).

LA GIUNTA E IL CONSIGLIO

GIUSEPPE EUGENIO PAGANI (BEPPE) 
Vice sindaco

ROBERTA FARIOLI 
Assessore

LORENA LANZONI 
Assessore

SILVIA VENTURI 
Assessore

ENRICO BASCHIERI 
Assessore

Anni 40, nata a Scandiano dove risiede. Agente di Viaggio Banconista Turismo, ha fatto 
la consigliera nella passata legislatura. Alle ultime elezioni è stata eletta nella lista del 
Partito democratico e poi chiamata a ricoprire la carica di Assessore.
ALL’ECCELLENZA E VALORIZZAZIONE ECONOMICA E DEL SISTEMA PATRIMONIALE 
con deleghe a:
commercio, turismo e marketing territoriale, fiere, attività produttive, animazione del 
territorio.
Riceve, su appuntamento, il lunedì e il mercoledì dalle 8.30 alle 12.30.
Per appuntamento: 0522/764241 (Uff. Promozione del Teritorio).

Anni 57, nato a RE e residente a Scandiano.Architetto libero professionista, è stato elet-
to consigliere nella lista “!Scandiano giusta, solidale, verde” ed è poi stato chiamato a 
ricoprire la carica di Assessore.
ALL’ECCELLENZA E VALORIZZAZIONE AMBIENTALE E DELLE INFRASTRUTTURE con 
deleghe a:
lavori pubblici, politiche per la creazione di comunità energetiche, sostenibilità ambien-
tale, città telematica e superamento del digital divide, mobilità e viabilità
urbanistica, ricerca finanziamenti nazionali e europei
Riceve, su appuntamento, il martedì e il giovedì dalle 11.00 alle 13.00.
Per appuntamento: 0522/764237 – 0522 764248 (Segr Uff. Tecnico).

Anni 61, nata a RE e residente a Scandiano. Insegnante di scuola primaria presso la scuola 
Montalcini di Arceto, è stata eletta consigliera nella lista “Siamo Scandiano” ed è poi stata 
chiamata a far parte della Giunta comunale.
ALL’ECCELLENZA E VALORIZZAZIONE SOCIALE E AGGREGATIVA con deleghe a:
politiche educative e scolastiche, pari opportunità, frazioni, associazionismo e circoli 
sport e tempo libero.
Riceve, su appuntamento, il martedì dalle 8.00 alle 12.00.
Per appuntamento: (Ufficio scuole 0522764256).

Anni 55, nata a Reggio Emilia dove risiede. Docente di Filosofia e Storia presso l'Istituto 
P. Gobetti di Scandiano.
ALL’ECCELLENZA E VALORIZZAZIONE CULTURALE E PARTECIPATIVA E ALLA PIANIFI-
CAZIONE ORGANIZZATIVA
cultura, politiche giovanili, personale e organizzazione, relazioni internazionali e progetti 
europei, fondazione Rocca dei Boiardo, partecipazione e trasparenza, comunicazione 
coi cittadini, legalità e sicurezza.
Riceve, su appuntamento, il martedì e il giovedì pomeriggio dalle 15.00 alle 17.00.
Per appuntamento: (Ufficio scuole 0522764274 – 0522764256).
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Il Consiglio comunale
Paolo Meglioli confermato Presidente, Milena Pioppi vice Presidente

Nella seduta del 25 giugno scorso si è 
insediato il nuovo consiglio comunale e 
sono stati definiti i Gruppi consiliari e i ri-
spettivi Capigruppo.
Nella maggioranza per il “Partito Demo-
cratico” Umberto Baroni, per “Matteo Na-
sciuti Sindaco” Nearco Corti, per “Siamo 
Scandiano” Claudio Pedroni e per “Scan-
diano giusta, solidale, verde” Mattioli Cri-
stiana. 
La minoranza si è unita in un unico gruppo 
“Uniti per Scandiano- Antonello Salsi Sin-
daco” ed ha individuato Giuseppe Pagliani 
come proprio capogruppo.
Nella stessa seduta di consiglio sono poi 
stati nominati i consiglieri che rappresen-
teranno il Comune di Scandiano in seno al 
consiglio dell'Unione Tresinaro Secchia: i 
consiglieri Pagliani, Salsi, De Lellis, Gilioli 
e la consigliera Montanari
I consiglieri eletti del Consiglio Comunale 
di Scandiano sono:

GRUPPI MAGGIORANZA

Partito Democratico
Nasciuti Matteo SINDACO

1 - Montanari Sandra
2 - Saccani Giulia
3 – Meglioli Paolo
4 – Rivi Eva
5 - Baroni Umberto Capogruppo
6 - Monti Luca 
7 - De Lellis Riccardo

Matteo Nasciuti Sindaco
8 - Gilioli Andrea
9 – Corti Nearco Capogruppo

Siamo Scandiano
10 – Pedroni Claudio Capogruppo

Scandiano giusta, solidale, verde
11 – Mattioli Cristiana Capogruppo

GRUPPI MINORANZA

 uniti per scandiano - antonello salsi sin-
daco 
12 - Salsi Antonello
13 - Pagliani Giuseppe Capogruppo
14 - Farioli Andrea
15 - Bollito Laura
16 - Pioppi Milena

Le sedute del Consiglio Comunale si svol-
gono temporaneamente presso la Sala Ca-
sini del Polo Made di via Diaz 18/b. La sala 
consiliare presso la sede municipale di via 
Vallisneri è infatti in fase di ristrutturazione.
Le sedute di consiglio sono pubbliche 
ed è possibile assistervi anche in diretta 
streaming attraverso il canale YouTube del 
Comune di Scandiano. Il collegamento 
può essere effettuato anche attraverso 
link sulla home-page del sito comunale 
www.comune.scandiano.re.it

LA GIUNTA E IL CONSIGLIO



6

Settecento anni di storia, stanze segrete, 
meccanismi nascosti e tracce dell'arte 
passata. Il viaggio dentro la Rocca dei Bo-
iardo, nella quale sono in corso interventi 
di consolidamento strutturale e restauro, 
è una passeggiata che va dal Medioevo 
fin dentro alla Prima guerra mondiale. Il 
rumore greve del cantiere è un tappeto 
sonoro che accompagna ad ogni passo, 
simbolo di un'operosità che sin dal '300 
ha animato i 17mila metri quadri di questo 
immenso palazzo.

I SOTTERRANEI
Sotto ampie volte, dentro gli spazi bui dei 
sotterranei, i muri parlano lingue diverse. 
Scritte in tedesco, probabilmente lascia-
te dai prigionieri austro-ungarici rinchiusi 
qui durante la Grande Guerra, si alternano 
a quelle in uno stentato italiano dei tanti 
soldati che fin dall'Ottocento animaro-
no i sotterranei della Rocca. Due pesanti 
fornelli in ghisa ricordano la vocazione di 
questi spazi. Qui c'erano le cucine. Anco-
ra oggi è presente una enorme stufa su 
cui venivano scaldate le pietanze, che ora 
funge da solido appoggio per i puntelli che 
reggono la volta durante il restauro, sopra 
alla quale verrà realizzata una nuova scala 
d'acciaio e vetro, in grado di salire fino alle 
soffitte. Poco distante, dentro un pertugio 
nel muro, ecco il sistema ad argano che 
serviva per trasportare al piano superiore 
il cibo appena preparato. E poi le latrine 
dei soldati, che qui trascorrevano i mesi 
estivi per le esercitazioni durante il corso 
all'Accademia militare di Modena.
PIANO CINQUECENTESCO

La struttura della Rocca è frutto di diver-
se espansioni. A partire dal primo nucleo 
dagli inizi del Trecento, del quale rimane 
probabilmente solo una torre inglobata 
all’interno del fabbricato attuale, si sono 
susseguiti diversi ampliamenti nel tre/
quattrocento e in epoca rinascimentale, 
fino ad arrivare all’attuale configurazione, 
frutto dell’ultimo ampliamento avvenuto 
nel Seicento. Alla Rocca trecentesca, co-
stituita da torri angolari e un giro di mura 
si sono via via affiancati gli ampliamenti 
che hanno raddoppiato i corpi perimetrali. 
Su queste parti dell’edificio si concentra-
no gran parte dei lavori in corso. Durante 
i lavori di restauro gli operai hanno fat-
to scoperte inaspettate. Nei riempimenti 
delle volte, sono state ritrovate persino 
stoviglie, cornici modanate in gesso e 
una moneta, tutte catalogate con cura per 
metterle a disposizione della Soprinten-
denza. Si attraversano sale con elaborati 
fregi di stucco sopra i camini, scritte in te-
desco “Meine Ehre” (“Il mio onore”) e ovali 
pronti ad accogliere stemmi araldici. Le 
stanze al piano terra formano il cosiddet-
to appartamento estense, modificato nel 
'700 dagli Este. La sala del Camino è diven-
tata un elegante refettorio rococò per chi 
lavora in Rocca in questi mesi. Evocativa la 
stanza dell’Alcova, con i suoi affreschi che 
probabilmente ritraevano il paesaggio di 
una Scandiano che fu.

LA SCALINATA DELL'ALEOTTI
Dal porticato che si apre sul cortile interno 
si entra nell'elegante e scenografico sa-
lone seicentesco disegnato dall'architet-

to Giovan Battista Aleotti, detto l’Argenta, 
che nel progetto originario era stato im-
maginato con una scala a doppia elica ma 
poi realizzata nelle forme attuali. A questa 
scala si accedeva una volta da uno spazio 
simile nelle forme ad una piccola cappella, 
nella quale è stata ritrovata la traccia della 
vecchia scala. Questo diventerà il nuovo 
ingresso per la sede museale. Da qui si 
accederà alla scalinata, dove si trovano 
le quattro statue di terracotta che raffi-
gurano personaggi della famiglia Thiene, 
che prese possesso della Rocca dal 1565 
per circa 60 anni. Una volta percorso lo 
scalone “a tenaglia”, si entra nel mondo 
che fu della famiglia Boiardo e, di conse-
guenza, del pittore Nicolò dell'Abate. Nel-
la Sala del Paradiso, proprio sopra la tor-
retta d'ingresso posta su piazza Boiardo, 
si trovano ancora delle lunette affrescate 
dal dell'Abate. Basta poco per immaginare 
come doveva sembrare originariamente 
questa sala, volta a stupire l'ospite giunto 
da lontano.

LE SOFFITTE
Saliamo nei sottotetti passando da una 
scaletta di servizio di epoca recente e lun-
go il percorso possiamo vedere la piccola 
scala a chiocciola che una volta portava ai 
piani superiori e che oggi è stata ritrovata 
inglobata nella muratura. Nel sottotetto 
è possibile ammirare le grandi capria-
te lignee che sorreggono la copertura e 
godere della vista sui tetti e le piazze del 
centro storico. Questi spazi non verranno 
aperti al pubblico ma sono comunque og-
getto di consolidamento delle volte. E qui, 
termina la nostra visita.

Saverio Migliari

Uno sguardo al cantiere
Abbiamo visitato per voi la grande fabbrica della Rocca, tra innovazioni e scoperte

LA ROCCA
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La Rocca torna di prorietà del Comune

Il 3 luglio scorso l'Amministrazione comu-
nale ha raggiunto un obiettivo che può 
essere definito storico: dopo 140 anni la 
Rocca dei Boiardo torna in piena proprietà 
del Comune di Scandiano.
La firma del rogito per il passaggio definiti-
vo della Rocca si è tenuta in municipio, tra 
ai rappresentanti del Comune, quelli del 
Demanio e della Soprintendenza.
L'acquisizione è stato il frutto di un per-
corso molto lungo iniziato oltre un de-
cennio fa.
Per arrivare a questo risultato è stato ne-
cessario elaborare e condividere, con De-
manio e Ministero della cultura, un impor-
tante piano di valorizzazione dell'antico 
monumento cittadino.
Lo scorso marzo il consiglio comunale 
aveva ufficialmente acconsentito al tra-
sferimento a titolo gratuito, al Comune di 
Scandiano, della piena ed assoluta pro-
prietà della Rocca dei Boiardo, vedendo 
nell'applicazione del progetto di valoriz-
zazione nuove opportunità di sviluppo 
grazie al superamento della situazione 
concessoria attuale.
Queste le principali opportunità legate alla 
piena proprietà:
• la possibilità di ampliare l’offerta di spazi 

culturali, espositivi e di promozione del 
territorio con una nuova diversificazio-
ne e vivibilità degli stessi, grazie a una 
rete di relazioni e partnership avviate sul 
territorio;

• la possibilità di destinare gli introiti de-
rivanti dalle attività realizzate all'imple-
mentazione del progetto di valorizza-
zione;

• la possibilità di dare attuazione a forme 
gestionali innovative e ritenute ottimali 
per la realizzazione del piano di valo-
rizzazione della Rocca, che risultano 
incompatibili con il precedente regime 
di concessione.

Il programma di valorizzazione alla base 
del trasferimento, consentirà quindi di ri-
qualificare l'antica Rocca e trasformarla in 
un nuovo fulcro culturale a disposizione 
della collettività. Attualmente sottoutiliz-
zata, la Rocca verrà rivitalizzata attraverso 
un progetto culturale articolato che pre-
vede il recupero del patrimonio storico, 
architettonico e artistico, la riqualifica-
zione di una serie di ambienti a valenza 
urbana legati ad essa, la creazione di spazi 
dedicati ad attività didattiche, l’inserimen-
to in una rete territoriale e interattiva che 
permetterà di attrarre differenti flussi di 

turismo, mettendo a frutto le potenzialità 
del luogo.
Il programma propone inoltre una con-
nessione con la rete del circuito estense 
e con le peculiari realtà produttive del ter-
ritorio (distretto ceramico, filiera enoga-
stronomica, ecc…).

Concordato con il Ministero un importante documento di valorizzazione
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Cinema teatro Boiardo di Scandiano,
ecco la nuova stagione 2024/2025

Undici gli spettacoli in programma, curati da Ater fondazione
in collaborazione con l'amministrazione comunale

È iniziata da poche settimane la nuova 
stagione del Teatro Boiardo di Scan-
diano, che nel 2024/25 si realizza gra-
zie alla collaborazione tra il Comune di 
Scandiano e ATER Fondazione. Dal 6 
novembre 2024 al 10 aprile 2025, un-
dici spettacoli (inizio ore 21) per un car-
tellone che ha l’ambizione di soddisfare 
le varie aspettative del pubblico. Dopo 
aver visto sul palco il progetto BIGLIA 
– palchi in pista, mercoledì 6 novem-
bre con il Collettivo Soundtracks e lo 
spettacolo del 12 novembre con Giu-
seppe Battiston, La Valigia. In viaggio 
con Dovlatov per la regia di Paolo Rota, 
la stagione prosegue il prossimo giovedì 
5 dicembre con Il caso Jekyll, tratto dal 
famoso racconto gotico di Robert Lou-
is Stevenson, in scena Sergio Rubini e 
Daniele Russo. Giovedì 12 dicembre in 
programma c’è La Lettera di e con Pao-
lo Nani uno spettacolo che dal 1992 è in 
perenne rappresentazione in giro per il 
mondo: oltre 1800 repliche. La stagione 
riprende giovedì 9 gennaio con Nau-
fraghi senza volto, Renato Sarti e Laura 
Curino portano in teatro la tragedia dei 
migranti morti in mare traendo ispirazio-
ne dal libro omonimo scritto nel 2019 
da Cristina Cattaneo. Segue, martedì 28 
gennaio, una nuova produzione: dopo 
il successo degli allestimenti dedicati 
a classici come La bisbetica domata di 
Shakespeare – per cui Tindaro Granata 
è stato candidato al Premio Ubu –, l’at-
tore siciliano e il regista Andrea Chiodi 
tornano a collaborare lavorando su uno 

dei testi più fortunati di Molière, Il malato 
immaginario. La serata di giovedì 6 feb-
braio sarà dedicata alla musica d’autore 
italiana con In concerto con Enzo: alla 
voce e al pianoforte di Paolo Jannac-
ci si uniscono tre musicisti alla batteria, 
tromba e basso elettrico in un omag-
gio al padre Enzo, il celebre cantautore 
scomparso nel 2013. Mercoledì 19 feb-
braio Elio Germano e Teho Teardo sono 
i protagonisti di un intenso e coinvolgen-
te dialogo con il pubblico, in cui si rac-
conta in parole e musica Il sogno di una 
cosa dal romanzo di Pier Paolo Pasolini. 
Una serata all’insegna dell’ironia è quel-
la di giovedì 6 marzo con Lapocalisse, 
spettacolo che nasce dalla collaborazio-
ne tra il poliedrico attore Valerio Aprea e 
Marco Dambrosio, in arte Makkox. Non 
poteva mancare la danza: mercoledì 3 
aprile Age di CollettivO CineticO, ra-
gazze e ragazzi a cavallo della maggiore 
età entrano in scena per raccontare ogni 
sera se stessi e la loro comunità. A dodici 
anni dal suo debutto, Age torna in sce-
na con un nuovo cast di adolescenti per 
sondare i cambiamenti culturali. La sta-
gione si chiude mercoledì 10 aprile con 
circo contemporaneo con L’uomo ca-
lamita scritto e diretto da Giacomo Co-
stantini su testo e libro originale di Wu 
Ming 2 per Circo El Grito. La rinnovata 
collaborazione con il Centro Diego Fab-
bri di Forlì porta a Scandiano anche per 
la stagione 2024/2025 il progetto Teatro 
no Limits che garantisce l’accessibilità 
da parte degli spettatori con disabilità 
visiva. Sarà audio-descritto lo spettacolo 
“Il malato immaginario”. Il Cinema Tea-
tro Boiardo di Scandiano rinnova la sua 
adesione a Sciroppo di teatro, il proget-
to lanciato da Ater Fondazione, in rete 
con gli assessorati alla Cultura, al Wel-
fare e alla Sanità della Regione Emilia-
Romagna, che porta bambini e famiglie 
a teatro con la ‘ricetta’ del pediatra.

PER INFORMAZIONI
Cinema Teatro Boiardo
Via XXV aprile, 3 - 42019 Scandiano (RE)
Tel. 0522/854355
info@cinemateatroboiardo.com
www.cinemateatroboiardo.com
www.ater.emr.it

I Comuni di Scandiano, Reggio Emilia, 
Quattro Castella, Guastalla, Castelno-
vo ne' Monti ospitano in questi mesi la 
seconda edizione di Balkanika, un pro-
getto a cura di Iscos Emilia-Romagna 
Ets, cofinanziato dalla Regione sul ban-
do “Pace e diritti umani 2024”. Balka-
nika 2024 vuole promuovere in tutto 
il territorio reggiano la cultura dei diritti 
umani e della pace, in particolare nelle 
giovani generazioni, quale presuppo-
sto per il riconoscimento reciproco, 
il dialogo, la prevenzione dei conflitti 
e la nonviolenza. Balkanika 24 troverà 
spunto dall’anniversario delle Olimpia-
di invernali di Sarajevo del 1984: così 
come alle Olimpiadi si gareggia su più 
discipline, allo stesso modo si attive-
ranno diversi percorsi sui linguaggi e le 
forme espressive per portare i giovani 
a riflettere sui diritti umani e la pace. A 
Scandiano verrà proposto mercoledì 
20 novembre alle ore 21 presso il Te-
atro Boiardo lo spettacolo teatrale “La 
scelta. e tu cosa avresti fatto?” di Mara 
Moschini e Marco Cortesi tratto da “I 
giusti nel tempo del male” di Svetlana 
Broz. Due narratori, un uomo e una 
donna, quattro storie vere di coraggio 
provenienti da uno dei conflitti più atro-
ci e disumani dei nostri tempi: la guer-
ra che ha insanguinato l'Ex-Jugoslavia 
tra il 1991 e il 1995. Uno spettacolo che 
corre sul filo dell’emozione attraverso 
quattro storie di coraggio, fratellanza e 
umanità provenienti dal più sanguinoso 
conflitto europeo dopo la fine della Se-
conda Guerra Mondiale. Raccolte dal-
la Dottoressa Svetlana Broz (nipote di 
Josip Broz, capo di governo jugoslavo, 
meglio conosciuto con il nome di Tito) 
e affidate alla voce di Marco Cortesi e 
Mara Moschini, queste quattro storie 
rappresentano straordinarie testimo-
nianze di eroismo, coraggio e umanità.

BALKANIKA 24. 
AL BOIARDO 

LO SPETTACOLO “LA 
SCELTA” AMBIENTATO 

IN JUGOSLAVIA
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Continua la programmazione cinema-
tografica a cura del Cinema Boiardo:

Giovedì 21 novembre ore 21
MARIA MONTESSORI
GENERE: Biografico REGIA: Lea Todo-
rov ATTORI: Jasmine Trinca PAESE: Ita-
lia, 2024 DURATA: 100 Min
Jasmine Trinca dona volto e profonda 
dignità alla figura di Maria Montesso-
ri nell'esordio alla finzione della regista 
francese Léa Todorov, che inquadra la fa-
mosa pedagogista all'inizio della carriera.

Mercoledì 27 novembre
ore 19 UOMINI COME TANTI
Documentario di Maria Grazia Contini, 
Italia 2023, 64 Min
Maria Grazia Contini dirige tre uomini di 
età e condizioni diverse che si raccon-
tano, non tramite interviste, ma intera-
gendo con persone per loro significa-
tive, nel tentativo di far comprendere la 
genealogia delle loro storie di violenza.

ore 21 IO E IL SECCO
GENERE: Drammatico REGIA: Gianluca 
Santoni PAESE: Italia 2023 DURATA: 100 
Min
L'opera prima di Gianluca Santoni rac-
conta una storia di violenza domestica 
ad altezza di bambino: Denni chiede aiu-
to a un innocuo sbandato per poter sal-
vare sua madre dalle violenze del padre.
Serata in collaborazione con Comune di 

Scandiano e Spi Scandiano.

Mercoledì 4 dicembre
Ore 19 GUERCINO. Uno su Cento
Documentario di Giulia Giapponesi, Ita-
lia 2023, 73 Min
Il film racconta arte e vita del pittore dei 
sentimenti, il maestro del ‘600 nato nel 
paese di Cento che conquistò la gloria 
con il suo talento. E dell’incredibile viag-
gio che nel 2012 lo ha portato fino in 
Giappone.

Ore 21 IL TEMPO CHE CI VUOLE
GENERE: Drammatico REGIA: France-
sca Comencini ATTORI: Fabrizio Gifuni 
e Romana Maggiora PAESE: Italia 2024 
DURATA: 110 min
Con un coraggio da leonessa, France-
sca Comencini racconta il rapporto con 
il padre Luigi in un film libero che rende 
universale la sua storia personale.

Mercoledì 11 dicembre ore 21
JOKER – Folie à deux
GENERE: Drammatico REGIA: Todd 
Phillips ATTORI: Joaquin Phoenix e 
Lady GaGa PAESE: USA 2024 DURATA: 
138 min

Mercoledì 18 dicembre ore 21
TOUCH
GENERE: Drammatico PAESE: Islanda 
2024 DURATA: 121 min
Un’intensa storia d'amore raccontata in 

modo garbato, raffinato, a tratti ironico. 
Un viaggio suggestivo nel tempo e in 
culture lontane e diverse tra loro.

Ingresso unico: €. 6; Abbonamento li-
bero a 4 film: € 14 - valido per due in-
gressi a film; Abbonamento libero a 8 
film: € 24,00 - valido per due ingressi a 
film. L’abbonamento sarà in vendita ne-
gli orari e giorni di apertura della sala

Per informazioni e prenotazioni:
Tel. 0522/854355
mail: info@cinemateatroboiardo.com
sito: www.cinemateatroboiardo.com

Cinema teatro Boiardo: 
è ripartita "Festival!"

La rassegna del cinema d'essai al cinema teatro Boiardo 
dal 6 novembre al 22 gennaio
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L'Amministrazione comunale, in collabo-
razione con alcune associazioni e circo-
li del territorio, ha realizzato il progetto 
"Ponti" per riflettere sui cambiamenti e 
approfondire le trasformazioni che la 
comunicazione ha avuto nel corso del 
tempo, con uno sguardo che dal pas-
sato si sofferma sul presente per proiet-
tarsi verso il futuro. Diversi sono i campi 
d'indagine esplorati, anche molto diver-
si e temporalmente distanti fra loro, ma 
strettamenti legati da un unico fil rouge: 
dalle strategie di comunicazione in epo-
ca estense alla comunicazione nell'era 
digitale, dalla comunicazione nell'evolu-
zione del cinema all'intelligenza artificia-

le, dai grandi classici alla comunicazione 
digitale. L'occasione del 150° anniversa-
rio della nascita di Gugliemo Marconi, 
l'inventore che ha rivoluzionato le co-
municazioni globali, grazie alla sua sco-
perta delle onde radio che hanno aperto 
poi la strada a tutte le forme di comu-
nicazione wireless e senza confini, offre 
la possibilità di approfondire tematiche 
oggi centrali per la contemporaneità. Il 
progetto è stato realizzato in collabora-
zione con Università del Tempo Libero, 
Circolo Amici della Musica, Centro Studi 
Matteo Maria Boiardo, ANPI Scandiano, 
ARI-Associazione Radioamatori, LUG-Li-
nux User Group, Associazione Lazzaroni.

Dopo il successo delle tre passate edizio-
ni, l'Amministrazione comunale ripropo-
ne la rassegna dedicata alla scienza, con 
una serie di appuntamenti con esperti 
che rifletteranno sul tema del benessere 
psico-fisico della persona mettendo in 
dialogo la medicina con altre forme del 

sapere quali la tecnologia, l'etica, l'eco-
logia e l'ambiente. L'obiettivo è quello di 
proporre incontri che possano offrire al 
pubblico punti di vista diversi su temati-
che di grande attualità: la telemedicina, 
l'etica medica nel rapporto paziente-
medico, l'intelligenza artificiale applicata 
alla scienza e alla medicina, il rapporto 
benessere personale e ambiente. In que-
sta direzione la rassegna scandianese 
propone alcune serate di divulgazione 
scientifica, alla portata di tutti, anche de-
gli studenti delle scuole superiori, che si 
svolgeranno tra la Biblioteca di Scandia-
no e la Sala Bruno Casini (via Diaz 18/b) 
con ingresso gratuito. Il primo appunta-
mento che si è svolto l'8 novembre ha vi-
sto una straordinaria partecipazione per 
la lezione della senatrice Elena Cattaneo 
su “Storie di vita e di ricerca”. Questi i 
prossimi appuntamenti:

martedì 26 novembre ore 21
Sala Bruno Casini, via Diaz 18/B
Tre parole della cura: gentilezza, com-
petenza, inclusione incontro con Pietro 
Ragni, Vicepresidente dell'Ordine dei 
Medici di Reggio Emilia, dialoga con lui 
Mattia Mariani, Direttore di Telereggio
martedì 10 dicembre ore 21

Sala Bruno Casini, via Diaz 18/B
Telemedicina e Intelligenza artificiale in 
Medicina incontro con Anna Maria Fer-
rari, Presidentessa dell'Ordine dei Medici 
di Reggio Emilia, dialoga con lei Mattia 
Mariani, Direttore di Telereggio

martedì 21 gennaio ore 21
Biblioteca G.Salvemini, via V. Veneto 2a
Presentazione del libro Noi siamo natu-
ra. Un nuovo modo di stare al mondo di 
e con Gianfranco Bologna, Presidente 
onorario della comunità scientifica WWF 
Italia

Progetto Ponti. Il successo delle iniziative 
sulla Comunicazione

La parola agli scienziati

Tanti gli appuntamenti pensati dal Comune dedicati ai 150 anni 
dalla nascita di Guglielmo Marconi

Uomo, Ai, medicina: il primo incontro con Elena Cattaneo



SCANDIANO - ALBINEA - MONTECCHIO

Dal 1971

Lasciati guidare dai nostri esperti
per trovare l’occhiale perfetto per te.
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La Settimana 
della Salute Mentale

Dal 21 settembre al 2 ottobre 2024 
la Biblioteca Salvemini ha ospitato 4 iniziative

La Settimana della Salute Mentale è una 
serie di eventi che, a partire dal 2006, si 
tiene ogni anno a fine settembre a Reg-
gio Emilia e provincia. È una iniziativa 
organizzata dall’Azienda USL di Reggio 
Emilia, dal Centro di Storia della Psichia-
tria S. Lazzaro, dal Comune di Reggio 
Emilia, dagli utenti dei servizi di Salute 
Mentale e dai loro famigliari in collabo-
razione con numerosi altri enti e asso-
ciazioni.

Anche la Biblioteca “Gaetano Salve-
mini” di Scandiano, come ogni anno, 
ha ospitato appuntamenti e incontri in 
calendario dal 21 settembre al 2 otto-
bre scorso. Titolo e filo conduttore di 
questa edizione è stato: "Condividere è 
una (mite) rivoluzione". Gli organizzato-
ri, partendo dall'assunto che non è pos-
sibile ignorare l’impatto che le guerre 
in corso hanno sulla vita di tutti, sono 
arrivati a interrogarsi su cosa ciascuno 

possa fare per portare pace, sottoline-
ando modi di essere come quello della 
mitezza e della gentilezza. Ad alimenta-
re la salute mentale, dicono gli organiz-
zatori, sono fondamentali dimensioni 
come l’allegria, l’arte, la musica, i co-
lori, l'incontrarsi e l'ascoltarsi, dandosi 
il tempo necessario. La condivisione è 
quindi divenuta il fulcro tematico della 
proposta culturale di questa edizione 
della Settimana della Salute Mentale.



12 STORIA DI COPERTINA

“Prima di tutto la pace”
Scandiano sarà “Città per la pace e i diritti umani”

La nuova Giunta comunale ha deciso di 
aderire al Coordinamento Nazionale de-
gli Enti Locali per la pace e i diritti umani. 
Lo ha fatto con una delibera nella quale 
si è impegnata a contribuire attivamente 
alla realizzazione del programma di at-
tività 2024-2026 proposto dallo stesso 
Coordinamento, denominato “Come 
artigiani di pace”. L'obiettivo è incenti-
vare la costruzione di una cultura e poli-
tica di pace mediante iniziative culturali, 
di educazione, di informazione, di soli-
darietà e cooperazione che tendano a 
fare del territorio comunale una terra di 
pace impegnata per la pace. Un obiet-
tivo che richiede l’impegno quotidiano 
di tutti e tutte. E, dunque, tutte le isti-
tuzioni, dalle più piccole alle più grandi, 
dal quartiere periferico all’Onu, hanno la 
responsabilità di concorrere alla difesa e 
alla costruzione quotidiana della pace. 
L'intento specifico dell'Amministrazione 
comunale è quello di realizzare e pro-
muovere una serie di iniziative nell'au-
tunno del 2024 per sensibilizzare tutta 
la cittadinanza su tematiche quali la 
pace, la non violenza, l'eguaglianza fra 
i popoli, l'abolizione della pena di mor-
te, la disabilità, in collaborazione con le 
associazioni, le scuole e le realtà attive 
sul territorio.
Il primo passo concreto in questo senso 
è stata l'adesione alla Marcia di Assisi che 
si è svolta sabato 21 settembre e che ha 
visto la partecipazione del sindaco Mat-
teo Nasciuti e del vicesindaco Giuseppe 

Pagani (nella foto assieme al sindaco di 
Soliera Caterina Bagni). Si è poi prose-
guito confermando anche per il 2024 la 
partecipazione all'iniziativa intercomu-
nale “Passi di pace” realizzata in collabo-
razione con i Comuni di Albinea, Quat-
tro Castella, Casalgrande. Per questa 
edizione si è proposta la partecipazio-
ne anche alle associazioni e scuole del 
territorio, ottenendo un'ampia adesione 
che ha contribuito a colorare le strade 
della città sabato 5 ottobre. Ecco la lista 
di associazioni: Tutti giù per terra spazio 
bimbi, Pangea Soc. Coop, Nido d'infan-
zia i Briganti, Servizi educativi comunali, 
Istituto comprensivo Boiardo, Istituto 
comprensivo Spallanzani, Scuola infan-
zia San Francesco, Scuola dell'infanzia 
San Giuseppe, Scuola dell'infanzia S. 
Corradi, Scuola dell'infanzia V. Guidetti, 
ANPI Associazione Nazionale Partigiani 
d'Italia di Scandiano, A.S. Radioamatori, 
Associazione Il Mucchio, Banda Scan-
diano, Boiardo Maer, CAI sottosezione 

Scandiano, Centro Studi M.M. Boiardo, 
Circolo Amici dello Sport, Circolo Bisa-
mar, Circolo Bosco, Circolo le Ciminie-
re, Circolo la Venere di Chiozza, Circo-
lo di Ventoso, Circolo Nuova Fellegara, 
Circolo Parco Morgone, Donne in Nero, 
Grandi Terre Reggiane, Lazzaroni A.P.S., 
Lyons Club, LUG Linux User Group, Ma-
gic Basket Scandiano, OpenArt Scandia-
no, Pilates & Co, Progetto Anziani Arce-
to, Scout Gruppo 1 Scandiano, Azzura 
s.c.r.l, ASD Sportissima.
In questo percorso si inserisce la rea-
lizzazione, nel corso dell'autunno del 
2024, di una serie di iniziative volte a 
sensibilizzare l'opinione pubblica verso 
tematiche quali la pace, la non violenza, 
il ripudio della guerra, l'abolizione della 
pena di morte, il rispetto delle diverse 
abilità per promuovere una sempre più 
diffusa cultura di accoglienza, ugua-
glianza e dialogo, in collaborazione con 
le associazioni, le scuole e le realtà atti-
ve sul territorio.



Carrozzeria - Riparazione auto, autocarri e veicoli in genere.
Allestimento, trasformazione e vendita autoveicoli nuovi e usati.

Installazione e servizio collaudo ganci traino Westfalia, Brink.
Installazione e riparazione Gru idrauliche e Sponde montacarichi.

Trasformazione veicoli e soluzioni per trasporto disabili.
Vendita portabici Westfalia. Centro sostituzione cristalli - Noleggio

Soccorso stradale 24h – auto sostitutiva
Gestione completa del sinistro - Ritiro e consegna a domicilio

Via Cavalbianco 1 
42019 Pratissolo di Scandiano (RE) - 0522 857352 Tel/fax

info@autocarrozzeriasassi.it - www.autocarrozzeriasassi.it
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13STORIA DI COPERTINA

Un percorso verso un mondo 
con più diritti

Il 30 novembre la lectio magistralis sulla Pena di Morte 
Il 7 dicembre Notte di Luce con i Rulli Frulli

Sarà un mese dedicato ai diritti quello 
che abbiamo davanti. Scandiano, dopo 
l'adesione alla rete di “Città della pace 
e dei diritti” (ne parliamo nella pagina a 
fianco) si prepara per due appuntamenti 
importanti per la città, che segneranno 
l'inizio di un percorso da riproporre nei 
prossimi anni.

Il primo appuntamento sarà il 30 no-
vembre, in occasione della “Giornata 
internazionale contro la pena di mor-
te”, quando alle 11 al Teatro Boiardo 
terrà una lectio magistralis aperta alla 
cittadinanza il professore di Storia con-
temporanea Gianni La Bella, docente 
di Unimore. La giunta ha infatti aderito 
alla rete di città nel mondo denomina-
ta “Città per la Vita/ Città contro la pena 
di Morte”, un’iniziativa della Comunità 
di Sant’Egidio per sostenere l’abolizio-
ne della pena capitale e promuovere la 
cultura della vita. Il 30 novembre di ogni 
anno si ricorda così la prima abolizione 
della pena di morte nel 1786, da parte 
del Gran Ducato di Toscana. Il professor 
La Bella è un esponente della Comuni-
tà di Sant'Egidio e offrirà al pubblico un 
approfondimento storico ed etico su 
questa pratica barbara, tutt'oggi presen-
te in 48 Paesi del mondo.

Mentre a dicembre toccherà al tema 
della disabilità diventare protagonista. In 

questo caso sono tre i momenti previsti 
che ruotano attorno alla “Giornata della 
disabilità” (3 dicembre). Dall'11 novem-
bre sono infatti attivi i laboratori nelle 
scuole primarie del Comune, condotti 
dall'attore Marco Bertarini, che propone 
un viaggio in storie su unicità ed empa-
tia, mostrando varie forme di fragilità in 
grado di muovere energie e potenzialità. 
Sabato 7 dicembre, invece, a partire dal-
le 17,30 prenderà il via un grande corteo 
che da piazza Duca d'Aosta arriverà fino 
a piazza Spallanzani, dove ogni parte-
cipante potrà accendere una candela, 
simbolo della bellezza dell'inclusione, 
per illuminare di speranza il centro di 
Scandiano. In piazza poi ci penserà la 

big band Rulli Frulli, composta anche da 
molti ragazzi disabili, ad animare la Not-
te di Luce del 2024.

Il 9 dicembre sarà invece il giorno dell'in-
contro all'Istituto Gobetti con l'atleta 
paralimpica Ana Maria Vitelaru, fresca di 
un bronzo conquistato a Parigi. Mentre 
il giorno successivo si festeggeranno i 
40 anni della cooperativa “Lo Stradello”, 
a cui parciperà anche il sindaco Matteo 
Nasciuti.
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Cartoline dell'estate sotto la Rocca
Dall'Unknow Festival, al Palio dell'Angelica al Cinema estivo

L'estate è alle spalle, ma ancora abbia-
mo negli occhi i tanti appuntamen-
ti che hanno animato la nostra città. 
Sono moltissimi da elencare, ma alcuni 
esempi li mostriamo qui in questa pa-
gina fotografica che ripercorre parte 
dell'estate. Spettacoli di fuoco, giullari 
e menestrelli, cortei in costume e ban-
chetti medievali. Non c'è dubbio che 
l'edizione di quest'anno dello storico 
Palio dell'Angelica, andato in scena il 28 
e 29 settembre e ideato dall'associazio-
ne Commercianti di Scandiano assieme 
ad Ancescao e Pro Loco, sia stata un 
successo senza precedenti. Due giorni 
in cui l'atmosfera antica dell'età di mez-
zo si è diffusa attraverso vie e piazze 
della città di Scandiano, invadendo gli 
spazi evocativi della nostra Rocca dei 
Boiardo, fino al momento clou del palio 
delle Botti e della Giostra dei Cavalieri 
che hanno animato il Vallo storico.
Ma un'altra sorpresa, pensata soprat-
tutto per i giovani, è stato certamen-
te l'Unknow Festival che ha animato il 
Parco della Resistenza per tre giorni a 
inizio luglio, con dj locali e nazionali, 
foodtruck col cibo di tutta Italia e tanto 
altro. Un festival molto apprezzato sia 
dai giovani che dalle famiglie, che il Co-
mune vorrebbe riospitare anche l'estate 
prossima. Sempre sul tema musicale si 
è svolto anche “Notti magiche”, il tour 
del vecchio staff del mitico Marabù che 
ha fatto ballare intere generazioni, in 
una serata revival in piazza Primo Mag-
gio. Un evento in collaborazione con i 
Commercianti di Scandiano. Ricchissi-
ma anche la rassegna del Cinema estivo 
nel Cortile della Rocca, tante serate in 
tutto esaurito per una rassegna curata 
dal Teatro Cinema Boiardo.
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Enogastronomia in crescita 
Un autunno da liffo

Calici in Rocca, Tramonto Divino, Boccali in Rocca e Spergolonga

Durante il mese di vendemmia, Scan-
diano è tornata a offrire il meglio dei 
prodotti enogastronomici del territorio. 
Tantissime le manifestazioni che hanno 
animato gli spazi principalmente della 
Rocca dei Boiardo, ma non solo, e che 
hanno messo in mostra vino, birra e pre-
libatezze della città. Si è partiti con Cali-
ci Bianchi, una kermesse giunta alla sua 
diciottesima edizione???, per poi passare 
alla manifestazione organizzata dall'E-
noteca regionale dell'Emilia-Romagna 
Tramonto Divino, e a Calici Rossi, che ha 
concluso l'ideale percorso attraverso le 
uve più pregiate della nostra terra. “Ca-
lici”, organizzato in collaborazione con 
la Compagnia della Spergola, così come 
la Spergolonga, per il primo anno ha an-
che ospitato una cantina ospite: Agrico-
la Prati al Sole. Ma non solo di vino si è 
animata la città, perché anche Boccali in 

Rocca, seppur funestata dal maltempo, 
ha trasformato i capannoni della Fiera 
in una grande Brauerei con le miglio-
ri birre artigianali selezionate da Braglia 
Beverage. Ottobre, quando già iniziava il 
foliage, è stato invece il momento della 
Spergolonga, che ha portato centinaia di 
persone attraverso le nostre colline, con 
sette tappe tutte da gustare offerte dalle 
cantine Bertolani, Aljano, Fantesini, Ca-
sali, La Reggiana, Puianello, Emilia Wine 
e La Compagnia della Spergola.
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Novembre contro la violenza di genere
Eleonora Duse dagli esempi storici di mascolinità tossica

Un mese dedicato alla lotta contro la 
violenza di genere. Inaugurerà questo 
giovedì la rassegna #Responsabilitutti 
che proporrà una serie di iniziative pre-
paratorie per il 25 Novembre, Giornata 
internazionale contro la violenza sulle 
donne. Un percorso accompagnato 
anche da due appuntamenti che fa-
ranno da cornice storica alla ricorren-
za: “Maschi si diventa”, durante i quali 
il Centro Studi Movimenti presenterà in 
biblioteca un percorso dall'800 ai gior-
ni nostri narrando storie di mascolinità. 
Particolarmente importante la presen-
tazione del film documentario “Uomini 
come tanti” della pedagogista dell'Alma 
Mater di Bologna Maria Grazia Contini. 
Ecco il programma dettagliato. 

Venerdì 22 novembre ore 21 in Biblio-
teca G.Salvemini, “Maschi si diventa. 
Storie della mascolinità dall'Ottocento 
ad oggi: Da fine Ottocento al fasci-
smo”, a cura di Centro Studi Movimen-
ti; racconti di Michela Cerocchi e Ilaria 
La Fata, letture di Yele Canali Ferrari, 
musiche di Francesco Pelosi. Dome-
nica 24 e lunedì 25 novembre nel cen-
tro storico di Scandiano, che ospiterà 
in quelle giornate la grande Fiera della 
patrona Santa Caterina (martirizzata 
proprio il 25 novembre del 305), sa-
ranno presenti gazebo informativi sul-
la violenza di genere e sulle sue forme 
di contrasto. I volontari delle associa-
zioni saranno disponibili per ogni do-
manda o richiesta d'aiuto. 

Mercoledì 27 novembre al Cine-
ma Teatro Boiardo, via XXV Aprile 3, 
alle 19 il film documentario “Uomini 
come tanti” di Maria Grazia Contini, 
notissima pedagogista dell'Alma Ma-
ter di Bologna. Alle 21 rassegna cine-
ma d'essai Festival! Io e il secco regia 
di Gianluca Santoni, a cura di Ater 
Fondazione. 

Venerdì 29 novembre alle 21 in Biblio-
teca G.Salvemini “Maschi si diventa. 
Storie della mascolinità dall'Ottocen-

to ad oggi. Dal boom economico ad 
oggi” a cura di Centro Studi Movimen-
ti; racconti di Margherita Becchetti e 
Tifany Bernuzzi, letture di Yele Canali 
Ferrari, musiche di Emanuele Nidi. 

Mercoledì 4 dicembre alle 21 in Bi-
blioteca G.Salvemini incontro con Ga-
briele Guadagna del collettivo Mica 
Macho e presentazione del libro Cosa 
vuol dire fare l'uomo? ; dialoga con lui 
Riccardo Barbieri dell'Associazione 
Lazzaroni di Scandiano.

Maria Grazia Contini
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La Patrona torna in centro storico
Santa Caterina rientra in piazza Spallanzani dopo il termine del cantiere

La Patrona torna a casa. Dopo un anno 
di esilio “forzato” dal centro storico, 
causato dal cantiere davanti alla statua 
di Lazzaro Spallanzani, la fiera dedicata 
a Santa Caterina tornerà nella sua sede 
originale dopo il rinnovo completo della 
piazza. Un programma ricco che parte 
dal 22 novembre con l'allestimento del 
tradizionale Luna Park al Parco della 
Resistenza, per poi arrivare alle giorna-
te clou del mercato tradizionale il 24-
25 novembre e l'1 dicembre, quando le 
strade si animeranno di ambulanti, hob-
bisti, produttori agricoli, opere dell'inge-
gno e associazioni del territorio. 
Il martirio di Santa Caterina, avvenuto 
secondo la tradizione il 25 novembre 
del 305 ad Alessandria d'Egitto, si ricol-
lega naturalmente anche alla Giornata 
internazionale contro la violenza sulle 
donne. Per questo il Comune farà inter-
secare il programma “ResponsabiliTutti” 
pensato per il mese di novembre, con la 
fiera dedicata alla santa Caterina marti-
rizzata. Nelle vie e nelle piazze della città 
saranno presenti infatti i banchetti delle 
associazioni che distribuiranno materia-
le per sensibilizzare la cittadinanza sul 
tema del contrasto alla violenza di ge-
nere. 
Il Luna Park resterà nella sua sede dove 
è garantita una migliore fruibilità da 
parte dei tanti ragazzi che si mettono 
in fila per le giostre. In particolare il 26 
novembre dalle 14,30 alle 16,30 è pre-
visto l'accesso gratuito per persone con 
disabilità e accompagnatore, mentre il 

22 e il 29 novembre, per la Giornata del 
bambino, varrà la formula “prendi due 
paghi 1”. Il piazzale di piazza Prampolini 
sarà quindi nuovamente adibito a par-
cheggio, per poter favorire l'afflusso dei 
tanti che attraverseranno le strade del 
centro storico imbastito a festa. Più di 
cento banchi si distribuiranno da piazza 
Spallanzani fino a piazzetta Laura Bassi, 
via XXV Aprile, Corso Vallisneri, Corso 
Garibaldi, piazza della Libertà e piazza I 
Maggio.
La messa di Santa Caterina si terrà il 25 
novembre alle 10,30 nella chiesa della 
Natività della Beata Vergine Maria (detta 
Chiesa Grande) e vi parteciperà anche 
il sindaco con il gonfalone municipale. 
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Il progetto "Bambini sportivi" riparte 
all'insegna dell'inclusione

Ottavo anno consecutivo per l'iniziativa

Quello che è appena iniziato è l'ottavo 
anno scolastico consecutivo in cui le 
bambine e i bambini che frequentano le 
scuole primarie scandianesi hanno l'op-
portunità, attraverso il progetto "Bambini 
sportivi", di sperimentare - nelle ore di 
educazione fisica, attraverso giochi ed 
esercitazioni dedicate - le discipline pro-
poste in orario extrascolastico dalle as-
sociazioni sportive del territorio.
Si tratta di un progetto di rete che, met-
tendo al centro lo sport e l'attività mo-
toria, consolida un'alleanza educativa tra 
tutti gli attori locali che si occupano di in-
fanzia - Ente Locale, scuola, associazioni 
sportive - concretizzando così, anche 
sul piano sostanziale oltrechè formale, il 
recentissimo riconoscimento costituzio-
nale (settembre 2023) che il legislatore, 
unanimente, ha attribuito allo sport: "La 
Repubblica riconosce il valore educativo, 
sociale e di promozione del benessere 
psicofisico dell'attività sportiva in tutte le 
sue forme” (art. 33 della Costituzione).
"Bambini sportivi" nell'anno scolastico 
2024/25 coinvolgerà tutte le 32 classi 
prime, seconde e terze delle scuole pri-
marie degli Istituti comprensivi Boiardo e 
Spallanzani, per un numero complessivo 
pari ad oltre 650 studenti.
Le bambine e i bambini avranno la pos-
sibilità di praticare a rotazione, attraver-
so la presenza degli istruttori individuati 
dalle associazioni sportive che hanno 
aderito al progetto, le seguenti discipli-
ne: basket (in collaborazione con ASD 

Pallacanestro Scandiano e ASD Magic 
Basket Scandiano), hockey pista (ASD 
Roller Hockey Scandiano e ASD Rotelli-
stica Scandianese), calcio (ASD Arcetana, 
ASD Sporting Scandiano e US Boiardo 
Maer), arti marziali, atletica, danza, gin-
nastica (ASD Polisportiva Scandianese), 
tennis (ASD Sportissima), pallavolo (ASD 
Volley Scandiano), pole dance (Pilates & 
Co. ASD), scherma (ASD Club Scherma 
Koala), rugby (Valorugby Emilia SSD).
Da quest'anno la progettualità assumerà 
anche una dimensione pienamente in-
clusiva; per la prima volta, in una forma 
sperimentale che interesserà inizialmen-
te due classi, verranno coinvolti i tutor di 
All Inclusive Sport (https://allinclusive-
sport.it/) - progetto coordinato dal CSV 
Emilia - con la funzione di facilitare l'in-
serimento dei bambini con disabilità nel-
le attività proposte dagli istruttori. Questa 
sperimentazione rappresenta un unicum 
a livello provinciale e il suo stato di rea-
lizzazione e avanzamento verrà monito-

rato con continuità; al termine dell'anno 
scolastico - sulla base delle osservazioni 
raccolte e attraverso il coinvolgimento 
diretto delle insegnanti interessate - si 
valuterà se estenderla ad un numero 
maggiore di classi.
"Bambini sportivi" rappresenta un'azio-
ne concreta di politica sportiva pubblica, 
democratica, gratuita, accessibile a tutte 
e a tutti. Oggi lo sport rappresenta, dopo 
la famiglia e la scuola, la terza agenzia 
educativa del Paese; l'obiettivo di questa 
progettualità è di promuoverne effica-
cemente i valori educativi, pedagogici, 
sociali all'interno di una visione comune, 
insieme a tutte le risorse disponibili pre-
senti sul territorio.

La Giunta comunale ha deliberato 
l’adesione del Comune di Scandiano 
alla ‘Carta Etica dello Sport’ della Re-
gione Emilia Romagna, che riconosce 
l’attività sportiva come uno strumento 
fondamentale alla promozione di stili 
di vita sani e modelli di cittadinanza 
virtuosi e per la realizzazione del diritto 
alla salute e al benessere psico-fisico. 
Valori fondanti di questo documento 
sono: il rispetto degli altri, lo spirito di 
squadra e il senso di solidarietà, non-
ché il rifiuto di ogni forma di discrimi-
nazione, la lealtà e l’onestà, il ricono-
scimento del valore delle regole ed il 
loro rispetto, non ultima, la sosteni-
bilità ambientale nell’organizzazione 
degli eventi sportivi sul territorio.
La ‘Carta Etica dello Sport’ è un vero 
e proprio codice di comportamento 
rivolto a tutti i soggetti che, a vario ti-
tolo, partecipano alla promozione e 
alla diffusione dell’educazione fisica, 
dell’attività motoria e dello sport sul 
territorio emiliano-romagnolo.
Per uno Sport più giusto, più etico, più 
inclusivo.

CARTA ETICA 
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Nuovo Consiglio Direttivo per 
l’Associazione Polisportiva Scandianese

Maggioranza femminile e un forte impegno per l'inclusività

Scandiano – L’Associazione Polisportiva 
Scandianese A.S.D. è orgogliosa di pre-
sentare il nuovo Consiglio Direttivo. Du-
rante la seduta di luglio è stata deliberata la 
riduzione del numero di consiglieri da 19 a 
15, seguita dalla presentazione di una lista 
unica composta da 21 candidati. A seguito 
delle votazioni, è stato eletto un Consiglio 
Direttivo con una significativa maggioran-
za femminile, che rappresenta un segno 
di cambiamento ed apertura verso una 
maggiore rappresentanza ed inclusività 
all'interno dell'Associazione. 
Luca Girolamo Carini è stato eletto Presi-
dente del nuovo Consiglio Direttivo, con 
Sara Gualtieri che ricoprirà il ruolo di Vi-
cepresidente e Lisa Frasson quello di Se-
gretario. Con la nuova composizione, la 
Polisportiva Scandianese si prepara ad 
affrontare nuove sfide, ponendo un for-
te accento su temi di inclusività, equità e 
partecipazione. Un ringraziamento, non 
scontato, è stato rivolto anche alla vecchia 
dirigenza che ha fatto crescere questa re-
altà così unica sul territorio reggiano. Tra 
gli obiettivi del nuovo Consiglio Direttivo 
rientra la conferma degli impegni storici 
della Polisportiva, come l'organizzazione 
degli eventi tradizionali di Santa Caterina 
e la Corsa Fasue. Parallelamente, verran-
no portate avanti collaborazioni ed even-
ti sperimentati con successo nell'ultimo 
triennio, come il Trofeo Primavera di gin-
nastica artistica, l’apertura a progetti con 
Associazioni del territorio con particolare 

focus nei confronti della fascia adolescen-
ziale, particolarmente vulnerabile all’isola-
mento sociale. Un altro obiettivo chiave 
è il rilancio e l’ampliamento delle uscite 
sul territorio, tra cui la Walk Marathon e la 
partecipazione alle sagre locali, in stret-
ta collaborazione con altre Associazioni. 
L'inclusione sarà al centro delle priorità, 
con un impegno specifico nell’appro-
fondimento di temi sociali rilevanti, come 
l'abbandono giovanile e l'inclusione, pro-
seguendo il percorso avviato con la Festa 
All Inclusive degli ultimi due anni. Infine, il 
Consiglio si dedicherà al completamento 
della nuova palestra, dando priorità alle 
aziende del territorio, nel rispetto dei prin-
cipi di efficienza ed economicità. 

I membri eletti per il prossimo triennio 
sono:
• Artioli Alberto 
• Bertolini Franco 
• Campani Maria Lucia 
• Caprari Moreno 
• Carini Luca Girolamo (Presidente) 
• Dall’Ovo Francesca 
• Fontanelli Gretha 
• Frasson Lisa (Segretario) 
• Galassini Fabrizio 
• Gualtieri Sara (Vicepresidente)
• Rivi Simona 
• Rossini Simone 
• Simonazzi Cristina 
• Valentini Ireneo 
• Zambelli Cecilia
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Centro di Educazione Ambientale 
e alla Sostenibilità

Un anno scolastico sempre più sostenibile 
con il CEAS Intercomunale Tresinaro Secchia

Inizia un nuovo anno scolastico per 
le scuole scandianesi e non mancano 
all’appello le proposte didattiche e i per-
corsi educativi del CEAS Terre Reggiane 
Tresinaro Secchia dedicati e tagliati su 
misura ad ogni contesto scolastico a par-
tire dai nidi fino alle scuole secondarie di 
I e II grado.
Le tematiche e le azioni portate avanti 
dagli operatori del CEAS Debora Lervini 
Laura Catellani e Matteo Benevelli con 
il coordinamento tecnico di Giovanni 
Ferrari si ispirano costantemente ad una 
visione educativa di ecologia laborato-
riale, rigore scientifico, interconnessa 
con il territorio, inclusiva dei diversi ruoli 
interni alla scuola e in sinergia con le po-
litiche ambientali istituzionali.
Estrema importanza riveste la Propo-
sta didattica 2024/25 rivolta alle classi 
3^ /4^ delle scuole primarie di tutto il 
territorio comunale e intercomunale da 
cui le docenti possono in base alle loro 
esigenze curriculari e di sezione sceglie-
re percorsi di educazione ambientale e 
alla sostenibilità per analizzare territo-
rio e ambiente, approfondire riduzione 
e riciclo dei rifiuti, conoscere le risorse 
suolo, acqua e aria, per creare e rendere 
consapevoli studenti e docenti del pro-
prio impatto su ambiente e natura.
Non manca il lavoro sulla fascia 0-6 de-
dicato a Nidi e Scuole d’infanzia comu-
nali, statali e paritarie ispirati all’outdoor 
education e portati avanti in modo in-
tersettoriale, sia con incontri in sezione 
coi bambini/e e sempre privilegiando 

attività all’aperto e con materiali natura-
li, in un’ottica manipolativa e interattiva 
con l’ambiente esterno, sia con incontri 
formativi definiti ad hoc con il Coordi-
namento pedagogico d’Unione rivolte 
ad educatrici/educatori delle sezioni e 
personale ATA, motore imprescindibile 
del sistema scolastico .
Il programma educativo del CEAS non 
si ferma qui e arriva anche all’Istituto di 
istruzione secondaria P. Gobetti dove si 
affrontano in modo trasversale ad età e 
indirizzi tematiche ambientali di estrema 
attualità e complessità come economia 
circolare, riuso, riparazione e riciclo, cli-
ma e resilienza urbana, transizione ener-
getica .
Il CEAS propone infine progetti mira-
ti incentrati su tematiche ben definite, 
come il progetto Una ghianda fa il bo-
sco, dedicato al tema degli alberi e della 
loro rilevanza per l’ecosistema naturale e 
urbano. Un progetto che nella sua prima 

edizione fu ideato insieme all’ammini-
strazione comunale di Scandiano e nel 
tempo è stato esteso a tutti gli altri Comu-
ni. L’edizione di quest’anno ha visto una 
adesione stupefacente con 62 classi di 1^ 
e 2^ delle scuole primarie dei 6 comuni 
dell’Unione, di cui 21 solo a Scandiano . Le 
classi aderenti hanno ricevuto un pratico 
kit per seminare le ghiande provenienti da 
farnie e roverelle monumentali protette 
del territorio , tra cui la nostra Roverella 
monumentale di Via del Monte a Rondi-
nara le Farnie protette di Via delle Querce 
di Fellegara e al termine dell’anno , dopo 
aver curato e osservato le giovani querce 
, potranno donarle al Vivaio comunale di 
Scandiano o cercare luoghi adatta dove 
poterle trapiantare.
Quindi, un buon lavoro a tutti all’insegna 
dell’amore per la natura, della sostenibi-
lità e dell’ecologia.

Dott.Laura Catellani
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È nata l’Azienda speciale 
Farmacie comunali Scandiano

Da gennaio gestirà le farmacie di Scandiano, Ventoso e Pratissolo

Il 24 settembre scorso il sindaco di Scan-
diano Matteo Nasciuti ha firmato l’atto 
costitutivo della nuova Azienda speciale 
Farmacie comunali Scandiano (FCS). Lo 
storico risultato arriva al termine di un 
lungo percorso iniziato più di tre anni fa 
con la volontà di aprire la terza farmacia 
comunale nella frazione di Pratissolo, 
inaugurata in via delle Scuole un anno 
fa ed aggiuntasi a quella Centrale in via 
Statale a Scandiano e a quella di Ventoso 
in via Goti. Lo statuto dell’azienda era 
stato approvato dal Consiglio comuna-
le l’8 aprile scorso e l’azienda speciale 
nei prossimi mesi adempirà agli atti ne-
cessari per iniziare l’operatività nelle tre 
farmacie dal 1° gennaio 2025.
Contestualmente alla costituzione 
dell’azienda, il notaio ha preso atto della 
nomina del nuovo Consiglio di ammini-
strazione da parte del sindaco, avvenuta 
il 5 settembre scorso dopo la raccolta 

dei curricula dei candidati a seguito di 
avviso pubblico. Fanno parte del nuo-
vo Cda, che resterà in carica per 5 anni, 
Ivana Algeri, con il ruolo di presidente 
dell’Azienda speciale, e i consiglieri Ele-
na Laberenti e Roberto Bedenghi.
Dopo la firma dell’atto, il sindaco Na-
sciuti ha augurato buon lavoro ai nuovi 
amministratori ricordando come la nuo-
va azienda speciale sia uno strumento 
di gestione al servizio del Comune per 

rafforzare e sviluppare i servizi ai cittadini 
offerti nelle farmacie scandianesi. Con 
questo nuovo strumento di gestione 
viene confermata la la volontà di allarga-
re la rete delle farmacie pubbliche, con 
l'obiettivo di offrire ai Comuni vicini e 
del distretto la possibilità di allargare il 
perimetro dell’azienda, trasformandola 
in azienda consortile tra i Comuni del 
distretto ceramico e della pedecollina 
matildica.

LE FARMACIE
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“Scandiano cammina” compie 10 anni
E riprende questo giovedì

Partecipazione libera, accompagnati dai volontari del Cai 
alla scoperta delle bellezze del nostro territorio

Sensibilizzare la popolazione sull'impor-
tanza di uno stile di vita sano, favorire la 
socializzazione, prevenire le patologie 
con l'attività fisica e, nel frattempo, sco-
prire le bellezze paesaggistiche che ci 
circondano. È questo l'obiettivo che si è 
data la manifestazione “Scandiano cam-
mina”, che quest'anno giunge alla sua 
decima edizione. Ed è ripartita quest'au-
tunno con nuovi appuntamenti.
Le volontarie e i volontari del Cai si oc-
cupano del coordinamento, individuano 
i percorsi, svolgono sopralluoghi setti-

manali e accompagnano insieme agli 
operatori volontari del servizio civile le 
tante persone che partecipano alla cam-
minata. L'iniziativa ha ripreso il via giove-
dì 31 ottobre, con partenza alle 14,30 
dal Conad di via Mazzini come di con-
sueto, ed è stata un enorme successo 
con decine di camminatori appassionati 
al seguito dei volontari Cai. Il primo per-
corso, con 7,6 chilometri di camminata 
e un dislivello di 134 metri, ha raggiunto 
la Chiesa di Ventoso e dintorni. Un altro 
appuntamento si è svolto invece il gio-

vedì successivo, stesso orario e stesso 
luogo di ritrovo, questa volta in direzio-
ne Formica-Campazzi. Altri quattro ap-
puntamenti sono previsti per novembre. 
Due si sono già svolti, e hanno portato 
i partecipanti al Castello di Casalgrande 
e sulla variante 604. Mentre giovedì 21 
novembre, stesso orario stesso luogo di 
ritrovo si andrà a Riola fino al Furnasoun. 
Mentre il 28 si salirà verso la Cittadella. 
Altri due appuntamenti a dicembre, il 12 
e il 19, ci porteranno verso la Corte di Fi-
gno e al Gorgo del Gesso.
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Le Nazionali di Bowling Sordi 
sono tornate a Scandiano

Saharawi

Al Central Perk Bowling anche un torneo con gli amministratori del territorio

La Federazione Sport Sordi Italia ha scel-
to ancora una volta le piste del Central 
Perk Bowling di Scandiano per il raduno 
più importante dell’anno, ossia quello 
che anticipa di pochi giorni la partenza 
delle squadre per l’evento internazionale 
dei sordi che caratterizza l’intera stagio-
ne, in questo caso la 12^ edizione degli 
“European Deaf Bowling Campionships”. 
Già lo scorso anno le piste del Bowling 
Scandiano furono teatro di allenamenti 
e gare degli azzurri non udenti. Giocatori 
e giocatrici della Nazionali Azzurre FSSI 

hanno visitato il Castello di Arceto insie-
me all'assessore Roberta Farioli e hanno 
partecipato ad una cena del Memorial An-
drea Gigio Torelli, presso l’area sportiva del 
Bocciodromo di Scandiano. In occasione 
del Torneo Inclusivo di Bowling 2024 al 
Central Perk di Scandiano sono invece 
scesi in campo 13 amministratori locali. 
Ognuno di loro ha gareggiato in coppia 
con un campione sordo. Alla fine, ha vinto 
Fabio Barale, in rappresentanza del comu-
ne di Toano, in coppia con l’azzurro Piero 
Morga di Torino.

Anche per il 2024 è stato conferma-
to l'impegno del Comune di Scandiano 
nell'ospitalità di bambini provenienti dal 
territorio Saharawi. Sabato 13 luglio, in 
Sala del Tricolore di Reggio Emilia, l’As-
sessora Roberta Farioli ha affiancato il 
sindaco di Reggio Emilia Marco Massari 
nell'accoglienza dei 25 bambini (e 5 ac-
compagnatori) che sono stati ospitati sul 
territorio provinciale. Sei di questi bambi-
ni hanno soggiornato sul nostro territo-
rio per oltre un mese.
Alla cerimonia erano presenti la presi-
dente di Rete Saharawi Caterina Lusuar-
di, il portavoce degli accompagnatori 
Mohamed Lebsir, la rappresentante del 
Fronte Polisario in Italia Fatima Mahfud, 
oltre a tutte le famiglie ospitanti, i rappre-

sentanti delle Amministrazioni comunali 
che accolgono i piccoli ambasciatori di 

pace e molti volontari che si adoperano 
nell'organizzazione del loro soggiorno.
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“Il futuro dello sport”. Parte un percorso 
partecipativo con tutta la cittadinanza

Il Comune lancia un piano strategico per lo sport. Via ai questionari rivolti ai cittadini

Una grande ricognizione sui bisogni e le 
aspettative del mondo sportivo scandia-
nese. E poi un processo di partecipazio-
ne orizzontale che renda più efficaci e 
più utili le azioni del Comune sul tema 
dello sport. Fare insieme, per fare meglio.
È con questo auspicio che il Comune di 
Scandiano nell'ambito dell'accordo con 
la Fondazione per lo sport del Comune 
di Reggio Emilia in collaborazione con 
SG Plus, studio di consulenza specializ-
zato sulle tematiche sportive, in queste 
settimane ha intrapreso un percorso di 
analisi dei bisogni territoriali connessi al 
mondo sportivo. 
L’obiettivo è interpretare gli scenari futu-
ri e le possibili road map da seguire per 
promuovere sul territorio l’attività fisica 
attraverso le giuste politiche sportive, 
partendo dai bisogni espressi da chi lo 
sport lo vive in prima persona.
Questo progetto prevede, infatti, la col-
laborazione attiva dei cittadini: in un 
primo momento, attraverso la parteci-
pazione ad un’indagine conoscitiva e la 
compilazione di un questionario online; 

successivamente, prendendo parte ad 
un evento di presentazione dei risultati 
ottenuti, che sarà un ulteriore occasione 
di confronto sui temi trattati.
«Sin dall'inizio del nuovo mandato, ab-
biamo deciso di investire moltissimo sul-
la pratica sportiva come strumento d'in-
clusione e di cura della popolazione, in 
particolare quella giovanile. Ma non vo-
gliamo andare avanti da soli: chiediamo a 
tutti coloro che hanno a cuore lo sport di 
indicarci tramite il questionario quali sia-
no le loro aspirazioni, le esigenze, le pro-
poste. Una volta ascoltata la voce della 
città, potremo decidere cosa fare per 
migliorare ancora di più l'offerta sportiva 
presente nel nostro territorio», dichiara 
l'assessore allo Sport Roberta Farioli. 
Società sportive, praticanti, studenti delle 
scuole primarie e secondarie sono i grup-
pi di interesse su cui la ricerca si concen-
trerà. Nei prossimi giorni verrà dato avvio 
alla prima fase del progetto e sarà possibile 
compilare il questionario online, disponibi-
le sul sito del Comune di Scandiano. Tutte 
le informazioni raccolte verranno trattate 

in modo anonimo e aggregato. A seguire, 
sempre attraverso il sito dell’Amministra-
zione, la cittadinanza sarà invitata a parte-
cipare all’evento di presentazione dei risul-
tati derivanti dall’analisi dei dati raccolti.

L’obiettivo principale del Coro La 
Baita è uno soltanto: mantenere 
viva la passione per il canto cora-
le. Generalmente il reclutamento 
dei coristi avviene per passaparola, 
tra conoscenti, amici e spettatori 
di qualche concerto. Vogliamo ar-
rivare alle persone ed entrare nelle 
case con questo annuncio. Nessuno 
di noi è nato corista, ma tutti, spinti 
dalla voglia di cantare, abbiamo pro-
vato a presentarci un martedì sera 
qualunque presso la sede del coro, 
al cospetto del Direttore, e tutti ab-
biamo scoperto che ci potevamo 
riuscire.
Vieni a trovarci: se ti piace cantare 
hai già tutto ciò che ti serve.

CONTATTACI
Sede prove: via Galvani, 4 
(dopo Polo Scolastico Gobetti 
 Scandiano RE).
Orario prove: 20.45-22.45 al marte-
dì e al giovedì o venerdì di ogni set-
timana.
E-mail: labaitascandiano@gmail.com
Sito web: corolabaita.jimdofree.com
Cell. 3357607807

CORO LA BAITA

Aperte le iscrizioni: 
forza gente... 

cantiamo!
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Successo per i concerti 
della Summer School  a Scandiano

Quattro concerti al Castello di Arceto

Dal 2015 il Comune di Scandiano colla-
bora con l'Istituto superiore di studi mu-
sicali Achille Peri e Claudio Merulo che 
da gennaio 20223 è entrato nel novero 
dei Conservatori statali nell'ospitare ogni 
estate la Summer school per dare spazio 
e voce ai giovani musicisti che studiano 
per perfezionarsi nello studio del canto, 
della musica d'insieme e degli strumen-
ti musicali La Summer School si svolge 
nei mesi di agosto e settembre in alcu-
ni Comuni del territorio e dell'appenni-
no  reggiano e in sede a Reggio Emilia; 

quest'anno è giunta alla sua XIII° edizio-
ne, riscuotendo apprezzamenti quali-
ficati e unanimi nel mondo musicale. È 
un progetto formativo che incrementa 
in modo significativo l'offerta dell'Istitu-
to reggiano, completando un quadro di 
attività che abbraccia tutti i dodici mesi 
dell'anno. Al Castello di Arceto sono sta-
ti proposti nel mese di settembre questi 
quattro concerti: un concerto di quar-
tetto di clarinetti; il concerto finale della 
masterclass di violino con sette allievi; un 
concerto dove l'arpa ha accompagna-

to rispettivamente violino, viola e flauto 
traverso; un concerto di canto a cura del 
Dipartimento Canto dell'Istituto in occa-
sione del centenario della scomparsa di 
Giacomo Puccini. Questo è oramai di-
ventato un appuntamento atteso sul no-
stro territorio con un pubblico affeziona-
to che di anno in anno ritorna e segue 
le serate proposte, apprezzando mol-
tissimo il talento di questi giovani artisti 
ai quali auguriamo un futuro brillante e 
pieno di successo e soddisfazioni in Italia 
e nel mondo.
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Ziribotti... l’ultimo partigiano di Scandiano!

Ecco l'ultimo testo che Romano Battini aveva preparato per il nostro giornalino. 
Lo pubblichiamo rinnovando le nostre condoglianze alla famiglia 

per la sua recente scomparsa. 

Aspira ad arrivare a cent’anni, e non c’è 
molto lontano: è nato nel 1925! È Bru-
no Ziribotti, persona squisita per garbo, 
operosità, onestà e modestia. È stato 
partigiano, ma ha sempre festeggiato il 
25 aprile senza protagonismo pur par-
tecipando ai cortei delle celebrazioni 
annuali della “Liberazione”! Ha lavorato 
tutta la vita partendo dal nativo borgo di 
San Cassiano di Baiso e approdando in 
quel di Scandiano. È stato bracciante, la-
voratore stagionale e minatore all’estero, 
agricoltore, cooperatore, e pensionato 
tuttofare quando ha lasciato il podere 
che aveva in affitto.
Ripercorre tutte queste sue esperienze 
con una buonissima memoria. Ricor-
da ancora le poesie imparate alla scuo-
la elementare e le recita con piacere e 
con grande espressività, come un attore! 
Quelle del “grillo” e della “rondine” sono 
rimaste le sue preferite e ne scandisce le 
parole e le rime con grande enfasi. L’a-
dolescenza e la gioventù non sono cer-
to state “gaudenti”, ma nella decorosa 
povertà dei piccoli proprietari di fondi 
di montagna, ricchi soltanto di figli, la si 
può immaginare lieta per le amicizie di 
cortile, per le veglie nelle stalle, per le 
chiacchiere e gli scherzi sul sagrato della 
chiesa dopo la “messa” della domenica .
Allora ci si accontentava di poco! La fa-
miglia era numerosa: sei figli, quattro 
maschie due femmine, e Bruno era il 
maggiore.
Ciò che si produceva nel podere non 
bastava, e Bruno già a tredici-quattor-
dici anni andava “a giornata” presso altri 
contadini che avevano bisogno di ma-
nodopera. Non fu la sua sola occupa-
zione. Il bisogno della famiglia lo spinse, 
quasi abitualmente, a fare lo stagionale 
in Francia per la raccolta delle barbabie-
tole, e, nel Varesotto, per il trapianto e la 
mondatura del riso. 
Un anno seguì un suo cugino in Belgio 
e lavorò in una miniera di carbone per 
nove mesi. L’esperienza non fu del tut-
to positiva e non rimase, né ritentò di 
raggiungere il cugino. Si era ormai negli 
anni quaranta, in piena guerra, e la fami-
glia, per sbarcar meglio il lunario, si tra-
sferì prima a Casteldaldo di Baiso, poi a 

Rondinara , e poi ancora in pianura, a San 
Bartolomeo fra Chiozza e Salvaterra.
Di quell’ultimo periodo Bruno ricorda i 
“premilitari” a Scandiano: era l’addestra-
mento che il regime imponeva, di saba-
to, ai giovani non ancora in età di “leva”. 
Si imparava a far ginnastica, a marciare, a 
sapere qualcosa delle armi, a vederle più 
che ad usarle!
Nel '44, a diciannove anni rispose alla 
chiamata alle armi. Qui, nel settentrione, 
l’autorità statale era la Repubblica Socia-
le. Era il momento di decisioni difficili. 
O uno era convintamente o superficial-
mente fascista e allora si arruolava nelle 
“brigate nere”, o altrimenti non c’erano 
che due strade: l’esercito o la renitenza, 
cioè la disobbedienza e la fuga.
Bruno scelse l’arruolamento nell’eser-
cito e fu assegnato a Novara. Ma presto 
gli si rese evidente che si dipendeva dai 
tedeschi: infatti si prospettò da subito 
che l’addestramento sarebbe avvenuto 
in Germania, e dopo la partenza, durante 
il viaggio, Bruno, insieme ad altri, riuscì a 
scappare, a rientrare a casa, e a prendere 
la strada della montagna. Si unì ai parti-
giani. 
Oggi pare normale cronaca, ma allora 
furono per molti giovani scelte dram-
matiche, soprattutto per le conseguen-

ze successive: ci fu, e non pochi, chi finì 
prigioniero e morì in Germania e chi nel 
disorientamento generale, vittima di una 
propaganda ossessiva, finì nella parte 
sbagliata con conseguenze ancor più 
tragiche! Bruno si ritiene un fortunato 
poiché la sua formazione cristiana e il 
suo carattere lontano da ogni violenza 
e aggressività lo orientarono nelle sue 
scelte. Andò fra i partigiani nell’autunno 
del 1944 e ci restò fino alla “liberazione”. 
Restò quasi sempre nelle montagne di 
Toano e Villa Minozzo. Furono sei-sette 
mesi di vita difficile fra continui sposta-
menti, provvisorietà, freddo e anche 
fame! E, infatti, uno dei problemi più gra-
vi per le formazioni partigiane organiz-
zate in piccoli e piccolissimi gruppi era 
quello di procurarsi il sostentamento. Si 
andava a chiedere ai contadini ma anche 
questi ne avevano poco per loro, per i 
loro figli e per i loro i parenti. Qualcu-
no invece di accontentarsi usava toni a 
volte perentori o aggressivi per avere di 
più. Bruno confessa candidamente che, 
quando toccava a lui, andava dai “suoi” o 
da qualche parente, anche a costo di al-
lungare di molto il percorso e di correre 
qualche rischio: si vergognava di chiede-
re ad altri né sarebbe riuscito a chiedere 
con toni autoritari sia pure per una causa 
giusta.
Del periodo trascorso in montagna ri-
corda alcuni scontri con i fascisti e con i 
tedeschi, sparatorie e sganciamenti, e un 
combattimento più intenso a Cerredolo, 
alla chiesa vecchia, con morti e feriti, il 
ponte minato e fatto saltare. 
C’è un evento, capitato ormai a fine 
guerra, a pochi giorni dalla “liberazione”, 
che ricorda con amarezza e rammarico: 
è l’uccisione “a freddo” di un soldato te-
desco. Si stava scendendo da Castellara-
no rastrellando i tedeschi che si stavano 
ritirando, e lui e un suo commilitone si 
imbatterono in un tedesco rimasto ormai 
isolato. Quando si accorse di loro buttò 
il fucile e gli si fece incontro con le mani 
alzate. Inaspettatamente e senza proferir 
parola l’altro partigiano sparò e l’uccise.
Bruno non lo giudica ma ancor oggi 
prova dolore e sconcerto e considera 
che anche quel povero tedesco era sta-
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to mandato in guerra forse contro la sua 
volontà, che forse aveva famiglia e figli... 
e chi sparò forse aveva accumulato tanto 
odio per quello che aveva subito...
Bruno certamente non ha mai odiato 
nessuno e ha sempre conservato la sua 
umanità in ogni passaggio importante 
della vita. Era ed è, come dicevano una 
volta “di chiesa” e sempre ha cercato di 
essere un “mite” non solo per carattere 
ma anche, convintamente, per scelta 
evangelica.
Così era ricordato dai suoi vecchi amici 
del '42 a Casteldaldo come dai contadini 
soci del caseificio dell’Ubersetto che lo 
elessero presidente negli ultimi anni pri-
ma che andasse in pensione.
Dopo la guerra Bruno era rimasto in fa-
miglia finché i fratelli avevano ciascuno 
preso la loro strada. Poi si era sposato 
con Maddalena Borghi nel 1958, aveva 
accettato di condurre in affitto un picco-
lo podere in periferia di Scandiano: una 
vita serena e modesta allietata dalla na-
scita di due figli e, nel tempo, da quattro 
nipoti. Dopo la pensione, ha rallentato, 
ma sapeva fare di tutto e, pur schernen-
dosi con chi lo elogiava per questo, era 
disponibile ed è rimasto attivo a lungo 
per parenti, amici e conoscenti.
Da qualche anno si è fermato e sta tra-
scorrendo in serenità il tempo che la 
Provvidenza gli concede ancora .
Purtroppo un anno fa è venuta a man-
care Maddalena: è stato un colpo duro 
accettato con sofferta rassegnazione. 
Ora non poniamo limiti. Fra poco sa-
ranno cent’anni……...e vissuti tutti bene, 
umanamente e cristianamente!
Per noi è doveroso ricordarlo come 
esempio!

Romano Battini

Letture per tutti i gusti 
in Biblioteca

Come divertirsi (e far divertire i più piccoli) con i libri

Tanti appuntamenti per piccoli e grandi 
in Biblioteca questo mese.
Ecco un elenco dei prossimi eventi:

21 novembre ore 17.30
Gruppo di Lettura per adolescenti "Bo-
oksmates" condotto da Patrizia Mattioli. 

28 novmebre ore 17
Solo sperimentando possiamo capi-
re le scienze in gioco, ovvero giocare 
con le scienze, a cura di Oscar Poli per 
bambini/e e ragazzi/e da 6 a 10 anni. E' 
richiesta la prenotazione.

30 novembre
Buon compleanno Biblioteca: tra festa 
e colore. Letture a cura delle volontarie 
Nati per Leggere.
Ore 16.30 per bambini da 1 a 3 anni;
ore 17.30 per bambini da 3 a 6 anni.

3 dicembre ore 18.30 e ore 21
Gruppo di Lettura adulti "Il lettore inna-
morato" condotto da Alice Torreggiani.

4 dicembre ore 21
Presentazione del libro "Cosa vuol dire 
fare l'uomo?", una guida corale per ri-
definire il maschile a cura del collettivo 
Mica Macho.

7 dicembre ore 10
Storie per piccolissimi. Letture a cura 
delle volontarie Nati per Leggere per 

neogenitori e bambini da 0 a 1 anno.
Ore 16,30 Spettacolo "A Natale, buono 
sarai tu! Come finire nella lista dei cattivi 
leggendo storie (poco) gentili" di e con 
Matteo Razzini, per tutta la famiglia con 
bambini dai 4+.
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Il maltempo lascia in dote molti cantieri
L'eccezionale impegno dei volontari per l'alluvione

Cantine allagate, magazzini sott'acqua, 
rete idrica interrotta, rii e torrenti che 
escono dal loro alveo e invadono le strade. 
Il territorio comunale di Scandiano non è 
uscito affatto indenne dalla recente on-
data di maltempo che ha travolto l'Emilia-
Romagna, mettendo in ginocchio le pro-
vince di Reggio e Bologna. Fondamentale 
è stato l'impegno dei tanti volontari della 
Protezione civile che sin da subito si sono 
messi in moto, a tarda notte, per aiutare la 
popolazione colpita. A loro va il ringrazia-
mento sentito dell'amministrazione e del 
sindaco. Sono tanti i danni subiti anche 

qui, a partire da quello che ha creato più 
disagio alla popolazione della frazione di 
Pratissolo: la rottura di una tubazione che 
correva sotto il torrente Tresinaro e che 
ha costretto Ireti a una modifica dell'in-
tero tracciato idrico della zona. Ireti ha 
programmato un ulteriore intervento che 
ha garantito un nuovo collegamento dal 
sistema d'adduzione capace di bypassare 
il problema causato dalla rottura del tubo 
principale, in attesa che la portata del tor-
rente diminuisca e sia possibile ripristinare 
la tubazione danneggiata.
Ma sono anche tanti i danni subiti dalla 

ciclopedonale che corre lungo il Tre-
sinaro. Il torrente ha eroso parte delle 
sponde in vari punti, rendendo perico-
loso camminare su questo fronte fra-
noso. Per questo il Comune ha dovuto 
subito intervenire bloccando il passaggio 
e montando delle transenne all'ingresso 
del percorso. Ora è stato ripulito il pas-
saggio pedonale su Tresinaro all'altezza 
del Conad di via Mazzini, nel frattempo 
è stato avviato un cantiere di concerto 
con la Regione (che stava già svolgendo 
lavori nell'alveo del Tresinaro) per ripristi-
nare le sponde danneggiate.

Temporali, nevicate, traffico: tutto 
sul proprio cellulare. Iscrivendosi al 
sistema d'allerta pubblico, riceverai 
informazioni in tempo reale su cosa 
aspettarsi e come comportarsi nel 
caso di un evento particolare che 
colpirà il nostro territorio. Basterà se-
guire le indicazioni contenute sul sito 
al link https://www.tresinarosecchia.
it/sistema-allerta a cui si può accede-
re anche inquadrando il QrCode qui 
presente.

ALLERTA METEO: 
COME ESSERE SEMPRE 

INFORMATI
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Cimitero di Chiozza rinnovato 
per le festività

Palestra Scuola S. Francesco

Rifatto completamente il perimetro murario sia interno sia esterno

Manutenzione straordinaria degli spogliatoi

Il cimitero di Chiozza si è presentato pronto 
ad accogliere i parenti dei cari estinti per le fe-
stività dei Santi e dei Morti. Con un impegno 
economico per il Comune di circa 60.000 
euro e 8 mesi di cantiere, il camposanto del-
la frazione si ripresenta completamente rin-
novato. L'intero perimetro murario interno 
e la cappella sono stati interessati da lavori 
di scrostamento degli intonaci ammalorati 
con un rifacimento totale degli stessi. Sono 
stati riportati a nuovo anche gli intonaci dei 
fronti esterni, in particolare quello, verso il 
parcheggio. Sono state rifatte le impermea-

bilizzazioni sopra alle velette dei corpi loculi 
e sono stati completati i 3 nuovi blocchi os-
sari, con rivestimento in marmo (totale 120 
nuove cellette). Si tratta di una serie di lavori 
programmati sugli undici cimiteri comunali 
che continueranno fino alla completa eli-
minazione delle coperture in Eternit e pre-
vede anche le riparazioni di coperture e lat-
tonerie e il rifacimento di intonaci e tinteggi 
delle parti ammalorate. Nel frattempo sono 
stati terminati proprio in questi giorni anche 
i lavori di potatura delle alberature interne in 
tutti i cimiteri comunali.

Si sono conclusi i lavori di manuten-
zione degli spogliatoi a servizio della 
palestra del complesso scolastico San 
Francesco in via dell’Abate. Gli interventi 
realizzati sono finalizzati alla risoluzio-
ne di infiltrazioni nei locali adibiti ad uso 
spogliatoi, oltre che necessarie al ripri-
stino dello stato di efficienza dei locali, 
posti a servizio della palestra che viene 
costantemente utilizzata sia dall’istitu-
to comprensivo San Francesco che da 
Associazioni sportive. Per ottimizzare il 
risultato complessivo si è ritenuto op-
portuno provvedere alla sostituzione di 
porte interne, a completamento degli 
interventi di manutenzione.
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Partito Democratico

Con l'insediamento del nuovo consiglio co-
munale si apre un nuovo capitolo importante 
per l'amministrazione del nostro Comune. Il 
gruppo PD in consiglio è composto da Eva, 
Giulia, Sandra, Riccardo, Paolo, Luca e Um-
berto, una squadra dalle competenze diver-
sificate, pronta ad affrontare con determina-
zione le sfide che ci attendono. Le esperienze 
trasversali di ciascuno contribuiranno a lavo-
rare in sinergia con gli altri gruppi di maggio-
ranza per il bene della comunità.
Vogliamo esprimere il nostro più sentito rin-
graziamento a tutti i cittadini che hanno par-
tecipato alle elezioni, dimostrando fiducia e 
sostegno al progetto che abbiamo presenta-
to. Siamo profondamente consapevoli della 
responsabilità che deriva dal vostro sostegno 
e continueremo a lavorare con impegno, va-
lorizzando i risultati ottenuti in passato, ma 
con lo sguardo rivolto al futuro e alla necessi-
tà di innovare. Un ringraziamento speciale va 
all’amministrazione uscente, che ha affronta-
to sfide complesse e senza precedenti, con 
dedizione e con forte senso di responsabilità, 
e ha contribuito a migliorare la nostra comu-
nità. I progetti avviati saranno portati avanti, 
arricchiti da nuove idee e dall’impegno col-
lettivo per il territorio.
Uno dei nostri obiettivi principali sarà mante-
nere un dialogo costante con i cittadini, per 
garantire una gestione partecipata e capace 
di rispondere alle reali esigenze della comu-
nità. Il nostro programma elettorale, frutto di 
un confronto aperto e costruttivo con la cit-
tadinanza, nasce proprio da questa volontà di 
ascolto. Parole chiave come servizi, associa-
zioni, territorio, promozione, attività, eventi, 
comunità e giovani ricorrono spesso nel pro-
gramma, ma una su tutte emerge in maniera 
preponderante: CON. Il termine "con", che 
appare ben 144 volte, simboleggia la cen-
tralità della collaborazione, che è stata men-
zionata 40 volte, e riflette la nostra volontà di 
agire insieme ai cittadini e alle realtà locali.
Ascolto, collaborazione e ricerca di soluzio-
ni condivise saranno le linee guida del nostro 
operato, con un impegno costante a coinvol-
gere attivamente le associazioni locali e pro-
muovere la partecipazione civica a partire dai 
giovani. Il nostro obiettivo è mantenere al cen-
tro delle nostre azioni sempre la persona, con 
particolare attenzione alle nuove generazioni 
e alle fasce più vulnerabili della popolazione.
Costruire il futuro richiede coraggio, determi-
nazione e la fiducia in una comunità capace 
di superare ogni difficoltà e di creare coesio-
ne. Con questo spirito, affronteremo le sfide 
dei prossimi anni.
Infine, vogliamo rivolgere un caloroso augu-
rio di buon anno scolastico a tutti gli studenti, 
le loro famiglie, gli insegnanti e il personale 
scolastico. Il nostro impegno continuerà ad 
essere massimo per garantire ai servizi edu-
cativi del nostro Comune qualità, stabilità 
e sostenibilità, affinché possano sempre ri-
spondere alle esigenze di chi li vive.

Umberto Baroni
Capogruppo Gruppo Consiliare PD

Matteo Nasciuti sindaco

Tanti sono gli scandianesə che ci hanno dato 
fiducia, una fiducia che ora si trasforma in 
impegno. Nei mesi trascorsi dall’elezione, in-
sieme agli altri gruppi di Maggioranza, la Li-
sta Matteo Nasciuti Sindaco ha lavorato per 
definire gli obiettivi da raggiungere nell’arco 
del mandato, obiettivi significativi e numerosi, 
che attraversano vari ambiti. La prima azione 
concreta è stata l’elaborazione del DUP, il Do-
cumento Unico di Programmazione che co-
stituisce un vero e proprio manuale d’uso del 
percorso concreto da realizzare.
Tra i temi più importanti fatti propri dalla li-
sta, il primo è quello di dare fiducia alle nuo-
ve generazioni, con uno sguardo proiettato 
in avanti, aumentando gli investimenti per un 
adeguato percorso formativo, con partico-
lare attenzione alla fascia d’età che precede 
l’ingresso al mondo del lavoro, ampliando gli 
orizzonti degli studenti attraverso opportunità 
di relazioni internazionali formative e concre-
te, in grado di arricchire il bagaglio culturale 
e le esperienze delle studentesse e degli stu-
denti scandianesi. Il coinvolgimento attivo e 
progettuale dei Giovani è indispensabile, af-
finché siano in grado di accogliere le sfide fu-
ture: rappresentano un capitale umano come 
lo siamo stati noi per le generazioni passate, 
per il quale abbiamo il dovere di impegnarci 
offrendo nuovi stimoli, affinché possano co-
struire un avvenire migliore.
Ci impegneremo in Progetti europei attra-
verso il potenziamento dei gemellaggi già 
esistenti e la reciproca promozione dei terri-
tori, anche attraverso la collaborazione con le 
associazioni con cui abbiamo partenariati già 
attivi. Scandiano può e deve essere più aperta 
al cambiamento e all’innovazione.
Una nuova cultura della Legalità costituisce 
una premessa indispensabile per rafforzare 
la diffusione di un sistema equo e in grado di 
creare benessere per tutti i cittadinə. Dobbia-
mo contrastare in modo efficace l’illegalità, 
valorizzando chi offre in modo competente e 
trasparente servizi di qualità. Se siamo giusti gli 
uni con gli altri avremo gli strumenti per sen-
tirci ancora più sicuri nell’affrontare le strade 
da percorrere, perché crediamo fermamente 
che per ricevere rispetto, serva rispetto.
Ci adopereremo poi per la Cultura, in parti-
colare con il progetto di riqualificazione del-
la Rocca e la costituzione di una Fondazione 
e di un Comitato scientifico, per dare vita ad 
un nuovo polo culturale, dove ospitare espo-
sizioni permanenti e temporanee, ma anche 
conferenze e spettacoli, per farne un luogo da 
vivere e non solo da visitare, perché crediamo 
che la cultura sia il miglior volano per genera-
re conoscenza, una ricchezza di inestimabile 
valore. La bellezza del nostro territorio e le sue 
eccellenze, anche enogastronomiche, attra-
verso questo progetto di ampio respiro trove-
ranno una sicura valorizzazione: parafrasando 
Dostoevskij, solo la bellezza salverà il mondo.
In conclusione, insieme a tutto il gruppo di 
Maggioranza, ci impegneremo a dare attua-
zione al programma elettorale con il quale ci 
avete sostenuto.

Marco Barbanti 
Fabio Ferrari 

L'Amministrazione Comunale di Scandiano ri-

corda l'ex consigliere Maurizio Vidoli, che è ve-

nuto a mancare nel mese di agosto.

Capogruppo del centrodestra in Consiglio Co-

munale dal 1999 al 2004, ha interpretato con 

passione e impegno il suo mandato al servizio 

della comunità, distinguendosi per il suo senso 

del dovere, la sua dedizione e il suo profondo 

attaccamento al nostro territorio.

GRUPPI CONSILIARI
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Scandiano Giusta, Solidale, Verde

Ringraziamo in apertura le 692 concittadine 
che, nel corso delle elezioni comunali, hanno 
riposto in noi la loro fiducia. La lista è così rap-
presentata nell’amministrazione da una Consi-
gliera (Cristiana Mattioli) e da un Assessore (En-
rico Baschieri). Si tratta di un risultato enorme, 
che ci riempie di gioia e orgoglio, e al quale 
risponderemo con grande impegno.
Tra le prime attività intraprese, nel corso del 
Consiglio comunale del 29 luglio, la Consi-
gliera Mattioli ha articolato alcune delle Linee 
di mandato riconducibili ai temi della sosteni-
bilità ambientale e dell’inclusione sociale. Non 
potendo qui entrare nel merito delle azioni 
concrete, enunciamo i principi guida che, a 
parer nostro, devono guidare l’azione politica 
e tecnica dell’amministrazione per far sì che le 
proposte si realizzino e siano efficaci:
• conoscenza e ascolto: per essere adegua-

tamente trattati i fenomeni devono esse-
re approfonditi attraverso studi e analisi e i 
soggetti coinvolti devono essere ascoltati 
per poterne comprendere appieno neces-
sità e bisogni;

• coinvolgimento: i cittadini non devono solo 
essere informati e sensibilizzati, ma resi par-
tecipi della cosa pubblica. È pertanto neces-
sario sollecitare una riappropriazione degli 
spazi comuni, promuovendone una mag-
giore attenzione e cura, a partire dalle scuole 
e dalle imprese;

• trasversalità: la settorialità degli interventi 
ne limita l’efficacia, aumenta la necessità di 
risorse e genera duplicazione e frammenta-
rietà nei servizi. I lavori congiunti della Giun-
ta, così come la costante interazione tra 
uffici, devono, al contrario, portare all’elabo-
razione di politiche e azioni multifunzionali;

• multiscalarità: Scandiano non si può pensa-
re isolata, ma deve creare sinergie con altre 
amministrazioni comunali ed enti pubblici, 
a geometrie variabili e intorno a specifiche 
occasioni, per affrontare temi non risolvibili 
a scala comunale;

• ispirazione: Scandiano condivide temi e 
questioni con altri territori, piccoli o grandi 
che siano. Bisogna conoscere ciò che viene 
fatto e proposto altrove, non per replicarlo 
in modo acritico e fuori contesto, ma per 
capire perché e come si è fatto, cosa ha fun-
zionato, come quell’intervento può essere 
adeguatamente declinato nel nostro conte-
sto e, soprattutto, cosa NON vogliamo fare. 
Tutto ciò si traduce in apertura all’innovazio-
ne, dialogo con cittadini attivi, associazioni, 
Terzo settore e privati, collaborazione con 
altri enti locali, formazione continua per chi 
lavora all’interno dell’amministrazione.

Se saremo in grado di definire una visione 
chiara, condivisa e inclusiva per la Scandiano 
di domani, a partire dalla quale definire alcune 
progettualità, da candidare a bandi e finanzia-
menti, nonché alleanze tra attori e livelli diversi, 
allora potremo davvero promuovere uno svi-
luppo sostenibile del nostro territorio, aumen-
tandone la qualità per le persone che ci vivono 
e che ci vivranno, per le imprese che vi sono 
insediate, per quanti avranno l’occasione di vi-
sitare la nostra città. (CM)

Siamo Scandiano

SIAMO SCANDIANO è una lista civica attiva dal 
2014 che si e presentata alle ultime elezioni co-
munali ottenendo un ottimo risultato , grazie a 
867 cittadini scandianesi (6,94%), a cui va il no-
stro ringraziamento, che hanno posto la loro 
fiducia votando la lista e i candidati proposti.
La lista civica nata per coinvolgere la comunità 
nella gestione della citta è composta da per-
sone provenienti da vari percorsi ed esperien-
ze che si propongono di rendere Scandiano 
ancora più inclusiva ed attrattiva attivando le 
esperienze e le reti presenti al proprio interno. 
Nelle legislature precedenti ha contribuito a 
portare competenze ed innovazione nella gui-
da della citta con i propri rappresentanti pre-
senti in giunta e in consiglio comunale
La nostra lista con l’appoggio e il sostegno che 
darà al nostro Sindaco Matteo Nasciuti e alla 
sua giunta , ai quali auguriamo un buon lavo-
ro nella conduzione del nostro Comune per i 
prossimi cinque anni, vuole promuovere una 
visione rivolta al futuro per una citta sempre 
migliore, impegnandosi a essere vicini ai cit-
tadini trasformando le loro necessità in azioni 
concrete per un comune aperto e partecipato.
SIAMO SCANDIANO ha sostenuto il program-
ma elettorale della coalizione di cui faceva 
parte puntando in particolare :
• Al sostegno alle associazioni e al volonta-

riato, promuovendo la condivisione di idee 
e progetti

• Alla riqualificazione degli spazi periferici, 
come parchi e capetti da gioco, coinvol-
gendo la comunità nella loro gestione e 
conservazione

• Alla valorizzazione della rocca dei boiardi e 
del centro storico per renderli accessibili e 
attrattivi per la citta e i visitatori

• Alla promozione della mobilità sostenibile e 
sicura, compreso il miglioramento dei per-
corsi frazionari

• Alla partecipazione attiva , in particolare dei 
giovani , nella progettazione e realizzazione 
di iniziative cittadine anche con il coinvolgi-
mento di associazioni e circoli.

La lista SIAMO SCANDIANO è presente in giun-
ta con l’assessore Roberta Ferioli a cui il Sinda-
co ha delegato i temi riguardanti le politiche 
abitative e scolastiche, le pari opportunità, le 
frazioni, l’associazionismo e i circoli , lo sport e 
il tempo libero, mentre in consiglio comunale 
con il sottoscritto consigliere capogruppo che 
sarà anche componente di tutte le commis-
sioni consiliari ad eccezione di quella delle pari 
opportunità dove la lista ha individuato Paola 
Bianchini. L’impegno che tutti i componenti e 
simpatizzanti della lista SIAMO SCANDIANO si 
sono presi è di essere sempre più vicini alle per-
sone, con l’ascolto dei loro suggerimenti, pro-
blemi, segnalazioni, dando loro risposte rapide 
ed esaustive e di collaborare con tutti i com-
ponenti dell’Amministrazione Comunale per 
la realizzazione del programma elettorale che 
i cittadini hanno votato, che si prefigge obiettivi 
importanti per una Scandiano ancora più atti-
va, viva, sicura, sostenibile, educante, inclusiva 
e produttiva.

Claudio Pedroni
Consigliere Capogruppo

Lista civica SIAMO SCANDIANO 

Uniti per Scandiano – Antonello Salsi 
sindaco

Il Pronto Soccorso scandianese per noi non 

si tocca.

Ciò che ha prospettato pubblicamente du-

rante una trasmissione televisiva locale la 

Dottoressa Marina Greci, responsabile AUSL 

reggiana, riguardo all’imminente chiusura 

nel nuovo anno 2025 del Pronto Soccorso 

dell’Ospedale Magati di Scandiano è il perfet-

to contrario di ciò che vuole la gente e che 

noi da tempo sosteniamo.

Non accettiamo di essere presi in giro, se il 

Sindaco Matteo Nasciuti è stato escluso dal-

le scelte politiche dell’AUSL reggiana è di una 

gravità inaudita.

Se è realmente stato preso in contropiede 

da questo annuncio, per noi intollerabile, si 

schieri fortemente a favore del mantenimen-

to del Pronto Soccorso a Scandiano aperto 

fino a fine consigliatura e lo difenda insieme a 

noi per tutto il suo mandato elettorale.

Ora passiamo dalle parole ai fatti, il Pronto 

Soccorso aperto a Scandiano per le intere 

24 ore del giorno per noi è una priorità del 

mandato elettorale ed è ciò che ci chiedono 

i cittadini.

Partiamo con una raccolta firme popolare che 

porteremo ovunque per tutelare la salute de-

gli abitanti dell’intero comprensorio reggiano 

delle ceramiche. Deve finire il dirigismo di una 

Ausl che anni fa annunciava un futuro roseo 

per le strutture sanitarie dei territori ed invece 

utilizza il post covi per ridurle o destrutturarle.

Se inizia così il mandato amministrativo del 

centro sinistra andiamo molo male.

Daremo battaglia in ogni sede pur di evitare 

la chiusura.

Giuseppe Pagliani 

Capogruppo Uniti per Scandiano

Salsi Sindaco

GRUPPI CONSILIARI
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